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QUI SONT LES DOKIMOS ?

EQUIPE DE LA RÉDACTION:  Adele, Anne, Bellynda,  Brice, Catherine, Cynthia, Dalila, Douglas, Francis, Francoise, Larissa, Régine.

« Efforce-toi de te présenter devant Dieu comme un 
homme éprouvé, un ouvrier qui n’a point à rougir, qui 
dispense droitement la parole de la vérité » 
2 Timothée 2 :15. 

Le mot « éprouvé » dans ce verset, se dit 
« Dokimos » en grec. Dans le monde ancien, il n’y 
avait pas les systèmes bancaires actuels, et toute la 
monnaie était en métal. 
Ce métal était fondu, versé dans les moules. Après dé-
moulage, il était nécessaire d’enlever les bavures. De 
nombreuses personnes les rognaient soigneusement 
pour récupérer le métal. 
En un siècle, plus de quatre vingt lois ont été 
promulguées à Athènes pour arrêter la pratique 
du rognage des pièces en circulation. 
Il existait quelques changeurs intègres qui 
n’acceptaient pas de fausses monnaies et qui 
ne mettaient en circulation que des pièces 
au bon poids. On appelait ces changeurs des 
« Dokimos », c’est à dire « éprouvés » ou  
« approuvés ».  (Donald Barhouse).

Timothée était d’origine grecque et connaissait 

l’histoire des Dokimos, c’est pour cette raison 
que Paul fait un parallélisme entre les changeurs 
intègres que doivent être les chrétiens et les 
fausses doctrines représentées par les fausses 
monnaies.   

Paul invite donc Timothée à être un Dokimos 
spirituel, qui s’opposera aux fausses doctri-
nes à l’image des changeurs intègres de l’épo-
que qui luttaient contre la fausse monnaie.  
De même, le Seigneur invite chacun de ses en-
fants à rester fermement attachés à la vérité, qui 
est la Parole de Dieu, et à refuser tout mélange 
avec des enseignements contraires à la Bible. 
 
« Car nous n’avons pas de puissance contre la vérité, 
nous n’en avons que pour la vérité » 
2 Corinthiens 13 :8. 

Ensemble soyons des hommes et des fem-
mes éprouvés et approuvés de Dieu, soyons 
des Dokimos !

Entre le 1er numéro de Dokimos et celui-ci, le jour-
nal a pris 16 pages supplémentaires.
En effet, les rubriques ont été améliorées, d’autres 
ont été ajoutées et d’autres le seront encore pour 
l’enseignement et l’édification de chaque lecteur. 
Or cette augmentation du nombre de pages a en-
traîné une augmentation du coût sur le prix d’im-
pression. C’est pourquoi, nous avons dû augmenter 
le prix de vente de 1 euro. 
Merci pour votre compréhension et votre soutien.

Très chers lecteurs, 

Les médias véhiculent en permanence le nom des «plus grands» 
de ce monde. On assiste à un matraquage des consciences, de la 
culture et du savoir. Quel Jésus propose l’Eglise d’aujourd’hui? 
Celui de Noël ou celui de Nazareth ? 

En tant qu’enfants de Dieu, nous connaissons le Nom qui est au 
dessus de tous noms. Nous avons l’immense privilège de savoir 
que «le Fils de Dieu est venu, et qu’il nous a donné l’intelligence 
pour connaître le Véritable ; et nous sommes dans le Véritable, 
en son Fils Jésus-Christ. C’est lui qui est le Dieu véritable et la 
vie éternelle» 1 Jean 5 -20 :21. 

En cette période trouble, RETOURNONS à l’essentiel : la Vé-
rité incarnée, le nom du Roi des rois, le lion de la tribu de Juda 
et l’agneau de Dieu, Jésus-Christ de Nazareth. 
VEILLONS sur nous-mêmes afin d’être véritablement les té-
moins de l’Evangile, cette « bonne nouvelle ». 

La Parole de Dieu nous avertit que «  la nuit est déjà avancée, 
le jour approche… » 
HÂTONS-NOUS donc d’entrer dans le lieu très saint afin d’être 
véritablement des adorateurs en esprit et en vérité !

L’équipe de la rédaction est heureuse de vous présenter le 
Journal « les Dokimos n°5 sur le thême du Véritable Dieu.
Puisse le Seigneur des seigneurs nous conduire à rechercher 
continuellement sa face : Il est à la portée de tous, des petits 
et des grands. Il ne rejette personne. C’est pourquoi, soyons 
fidèles à sa Parole et demeurons fermes. 

L’équipe de la rédaction vous souhaite une bonne et heureuse 
année 2008.
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 >  EXHORTATION SOMMES-NOUS ENCORE DANS LE VERITABLE ?

« Au commencement, était la Parole, et la Parole 
était avec Dieu, et la Parole était Dieu. Elle était au 
commencement avec Dieu. Toutes choses ont été 
faites par elle, et rien de ce qui a été fait n’a été fait 
sans elle. En elle était la vie, et la vie était la lumière 
des hommes. La lumière luit dans les ténèbres, et les 
ténèbres ne l’ont point reçue » Jean 1 :1-5.

Dieu s’est fait homme et a marché parmi les hommes. 
Voilà le plus grand miracle que la terre ait jamais connu. 
Cependant malgré cette visitation prodigieuse, malgré 
ce fabuleux premier pas du Créateur souhaitant se ré-
concilier avec sa créature, beaucoup ont préféré demeu-
rer dans la bassesse des ténèbres au lieu de se laisser 
élever vers la lumière céleste. 
Mais au milieu de cette obscurité il y a eu un ‘reste’, 
des hommes et des femmes qui ont reconnu en Jésus-
Christ le Messie, le Sauveur du monde. À ces personnes, 
l’apôtre Jean dira : «  Nous savons que le Fils de Dieu est 
venu, et qu’il nous a donné l’intelligence pour connaître 
le Véritable ; et nous sommes dans le Véritable, en son 
Fils Jésus-Christ. C’est lui qui est le Dieu véritable, et la 
vie éternelle…» 1 Jean 5 :20-21.

Oui, ceux qui ont fait de Jésus-Christ leur Seigneur et 
Sauveur ont l’immense privilège de connaître la vérité, 
et d’avoir constamment auprès d’eux la lumière quoi-
qu’ils vivent dans un monde qui est continuellement 
plongé dans les ténèbres. Ceux-là, ont reçu l’intelligence 
de Dieu, la sagesse pour distinguer le bien du mal et 
la puissance pour triompher de l’ennemi. Ils ont reçu 
gratuitement la vie, et Dieu les a transportés dans son 
royaume afin qu’ils soient en paix et en sécurité (Co-
lossiens 1 :13). Ceux-là même qui étaient des aveugles 
conduits par d’autres aveugles vers une ruine certaine 
(Matthieu 15 :14) ont vu les écailles de leurs yeux tom-
ber et ont entendu leurs chaînes se briser.

Toutefois, l’apôtre Jean conclura sa première épître en 
disant « Petits enfants, gardez-vous des idoles » (1 Jean 
5 :21). A priori, cette petite phrase sonne faux après de 
telles déclarations exaltant la position privilégiée des en-
fants de Dieu. 
Pourtant, cet avertissement a toute sa place à ce mo-
ment. Car comme autrefois les enfants d’Israël bien 
qu’ayant vu la main puissante de Dieu les libérer du joug 
égyptien, se sont prosternés devant une idole fabriquée 
de leurs propres mains. De même, les chrétiens ont ten-
dance à oublier le don de Dieu qui, à grand prix les a 
arrachés aux griffes du prince de ce monde. C’est pour-
quoi certains d’entre eux chutent depuis les hauteurs où 
Dieu les avait placés, parce qu’ils n’ont pas veillé sur leur 

communion avec le Seigneur, ils ne se sont pas préservés 
des souillures du monde. Tels des enfants gâtés, tels des 
hommes insensés, ils se sont gavés de nourriture jusqu’à 
l’étouffement. 

Comment expliquer cette démence qui atteint les 
chrétiens d’aujourd’hui ? 
La Bible dit dans 2 Corinthiens 13 :5: « Examinez-vous, 
vous-mêmes, pour savoir si vous êtes dans la foi ; 
éprouvez-vous vous-mêmes. Ne reconnaissez-vous 
pas que Jésus-Christ est en vous ? A moins peut-être 
que vous ne soyez réprouvés ».

Beaucoup se sont habitués aux bénédictions divines, 
ils ne considèrent plus le salut comme une grâce mais 
comme un dû. Accoutumés à la patience de Dieu qui 
pardonne nos péchés et vient à notre secours lorsque 
nous crions à lui, ils ne prêtent plus attention aux aver-
tissements du Saint Esprit. Ils peuvent avoir renoncé aux 
péchés les plus visibles (adultère, impudicité ou délin-
quance), mais commettent des péchés dissimulés dans 
leur coeur (jalousie, murmures, idolâtrie, orgueil, men-
songe, hypocrisie…) que les hommes ne voient pas mais 
que Dieu voit. 
Or, Dieu voit tout et nous n’appartenons pas à son Eglise 
si nous demeurons dans de tels péchés.  

 « Moi, l’Eternel, j’éprouve le coeur, je sonde les 
reins, pour rendre à chacun selon ses voies, selon le 
fruit de ses œuvres » Jérémie 17 :10.

« Je t’avais plantée comme une vigne excellente et 
du meilleur plant ; comment as-tu changé, dégénéré 
en une vigne étrangère ? » Jérémie 2 :21.

Si nous nous réclamons de ce reste qui a été éclairé 
par la lumière du monde, il convient de nous interroger 
pour savoir si nous sommes encore dans le Véritable, 
en Jésus-Christ. Qu’avons-nous fait de l’intelligence que 
Dieu nous a donnée ? L’avons-nous mise de côté comme 
les insensés qui jettent les perles aux pourceaux (Mat-
thieu 7 :6) ou l’avons-nous utilisée afin d’être agréables 
à Dieu ?

Le Seigneur reviendra tel un voleur dans la nuit (1 Thes-
saloniciens 5 :2) or « la nuit est déjà avancée, le jour 
approche… » (Romains 13 :12). 
Rentrons donc en nous-mêmes et examinons-nous, 
car le jugement commencera par la maison de Dieu  
(1 Pierre 4 :17).
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Quelle doit donc être la position d’un enfant de Dieu 
vis-à-vis de cette fête ?
Comme nous l’avons dit plus haut, aucun des Evangiles ne pré-
cise la date de naissance exacte du Seigneur. 
Or si on passe sous silence cette date, c’est qu’au fond, aux yeux 
du Seigneur lui-même, elle n’a aucune importance. La fête de 
Noël n’est qu’une version « christianisée » d’un culte païen et 
en ce sens elle ne glorifie en rien notre Dieu.
Le chrétien sincère qui aime réellement Dieu, n’attend pas un 
jour spécifique de l’année pour l’honorer mais il le fait chaque 
jour car il connaît son Seigneur et lui est reconnaissant pour le 
don du salut. 
« Dieu est Esprit, et il faut que ceux qui l’adorent l’adorent en 
esprit et en vérité » Jean 4 :24.

De même, il n’attend pas le 25 Décembre pour se retrouver avec 
ceux qu’il aime autour d’un repas mais il partage régulièrement 
la sainte cène en mémoire du Seigneur lors d’un moment de 
communion fraternelle. 

Notons que Jésus-Christ n’a pas demandé qu’on fête son an-
niversaire mais qu’on célèbre sa mort, sa résurrection et son 
retour prochain pour chercher son Eglise.

« L’heure étant venue, il se mit à table, et les apôtres avec 
lui. Il leur dit : J’ai désiré vivement manger cette Pâque avec 
vous, avant de souffrir (…) 
Et, ayant pris une coupe et 
rendu grâces, il dit :  Pre-
nez cette coupe et distribuez 
là entre vous (…) Ensuite il 
prit du pain ; et après avoir 
rendu grâces, il le rompit, 
et le leur donna, en disant 
: Ceci est mon corps, qui est 
donné pour vous ; faites ceci 
en mémoire de moi » 
Luc 22 :14-19.

« Car toutes les fois que vous 
mangez ce pain et que vous buvez cette coupe, vous annoncez 
la mort du Seigneur, jusqu’à ce qu’il vienne »
1 Corinthiens 11 :26.

Le Seigneur nous invite également à être en paix avec notre 
prochain (Romains 12 :18) et à se réconcilier promptement en 
cas de discorde (Marc 11 :25). Son message d’amour et de paix 
doit être appliqué chaque jour. 

Ce n’est qu’en respectant la Parole de Dieu que nous lui serons 
entièrement agréables. Jésus-Christ revient bientôt, cherchons 
donc à le connaître et à l’honorer en esprit et en vérité.

Sources: wikipedia.org, journaldunet.com, tns-sofres.com

Selon un sondage TNS Sofres, en 1999, 45% des fran-
çais accordaient une dimension religieuse à la fête de 
Noël, en Novembre 2007, ils n’étaient plus que  14% à 
partager la même opinion.

Pour les catholiques, les orthodoxes, et même de nombreux 
protestants, Noël, reste la fête chrétienne par excellence, qui 
est censée célébrer la naissance du Seigneur Jésus-Christ. 

Peut-être ignorent-ils que les premiers 
disciples du Seigneur ne fêtaient pas 
son anniversaire puisque aucun des 
Evangiles ne donne une date précise 
concernant la naissance du Messie. 

En 333 l’empereur Constantin éprou-
va le désir de fixer une date unique, 
or le solstice d’hiver du 25 Décembre 
marquait la fin des saturnales et l’on 
célébrait alors la naissance du dieu 
Mithra appelé également  « Natalis 
Invicti » (Natalité Invincible) ou « Sol 
Invicti » (Soleil invaincu). Le mithraïsme, qui était une religion 
qui vouait un culte au taureau (la corrida espagnole constitue 
une survivance de ce culte) était alors une religion qui connais-
sait son apogée dans l’empire romain. 
Aussi, en 354 le pape Libère fixa la date de naissance de Jé-
sus-Christ au 25 Décembre, permettant ainsi à un culte païen 
de se propager au travers les âges sous couvert d’une façade 
chrétienne.

Noël est aujourd’hui fêté dans le monde entier et dépasse lar-
gement son contexte religieux puisque les chrétiens ne sont 
plus seuls à le célébrer. En effet, selon un sondage TNS Sofres, 
seulement 27% des français accordent une dimension spiri-
tuelle à la fête de Noël. 
D’ailleurs, il est intéressant de noter que 51% des sondés 
avouent avoir une connaissance approximative de Jésus-
Christ, mais ils jugent nécessaire que leurs enfants sachent qui 
était le Seigneur. 
Pourtant, durant ces festivités ce n’est pas Jésus-Christ qu’on 
met à l’honneur mais le Père Noël, personnage fictif qui fit son 
apparition au XIXe siècle aux Etas-Unis.
53% considèrent qu’il s’agit d’une fête familiale et 29% comme 
une fête pour les enfants. Petits et grands attendent ce moment 
pour se retrouver autour d’un repas familial, moment privilégié 
où l’on est censé faire preuve de générosité, oublier ses griefs et 
profiter pour faire la paix en cas de discorde. 

La popularité de cette fête est aussi due à sa commer-
cialisation
En effet, le mois de Décembre étant entamé, comment échap-
per au raz-de-marée publicitaire qui envahit les médias et qui 
nous pousse à dépenser toujours plus pour faire plaisir à nos 
proches. À cette occasion, les ménages dépensent en moyenne 
plus de 500€ pour la décoration, le repas et les cadeaux. 
Les villes quant à elles utilisent des centaines de milliers voire 
des millions d’euros, tout droit sortis de la poche du contribua-
ble, pour les décorations lumineuses qui ornent les rues. 
Autant d’argent qui aurait pu être employé dans l’intérêt des 
nécessiteux et d’énergie gaspillée à l’heure où la planète souffre 
du réchauffement climatique.

 > SOCIÉTÉ NOËL, UNE FÊTE À LA GLOIRE DE JÉSUS-CHRIST ?

Vous souhaitez réagir sur cet article ou 
poser une question ?
 
Ecrivez-nous : lesdokimos@reformechretienne.org  ou 
ANJC Productions - LES DOKIMOS - Courrier des lecteurs,  
5 Avenue de l’Orme à Martin 91080 Courcouronnes.

Fresque de Douara Europos 
représentant le dieu Mithra 
tuant un taureau

Le coût des décorations lumineuses à l’occasion 
du Noël 2007 a coûté 1,85 millions d’euros pour 
la ville de Paris. 37% de cette somme est financé 
par la ville, le reste est assuré par les sponsors et 
les associations de commerçants. 
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Saviez-vous que les gargouilles, sculptures 
monstrueuses mi-humaines, mi-animales en 
forme de dragon ailé ou de démon grimaçant, 
étaient à l’origine des gouttières qui servaient 
à éviter à l’eau, qui ruisselle des toits, d’en-
dommager les fondations des édifices en la 
projetant loin des murailles ?

Le mot « gargouille » vient du latin « gur-
gulio » (le mot anglais est « gargoyle ») qui 
veut dire « gorge » mais décrit aussi le « gar-
gouillement », c’est-à-dire le bruit fait par le 
passage de l’eau dans la sculpture. 
On a retrouvé les traces des plus anciennes 
gargouilles dans les ruines romaines et grec-
ques, c’est-à-dire vers le début de notre ère. 
Elles étaient faites en terre cuite. Plus tard, 
elles ont été sculptées en bois. Puis vers le 
13ème siècle, dans la pierre telles que nous les 
connaissons à l’heure actuelle.

La légende veut que le bruit horrible des gar-
gouilles, leur allure démoniaque et inquié-
tante effrayent les esprits maléfiques et pro-
tègent les édifices des forces du mal qui les 
entourent, tout en remplissant leur fonction 
pratique de gouttières. Donc, si l’on com-
prend bien, les gouttières sont sculptées en 
forme de démons hideux afin de protéger les 
édifices contre les attaques de Satan. 
Ainsi, ce sont les démons qui doivent combat-
tre les démons, protéger les édifices, et à for-
tiori les hommes contre d’autres démons !

Ceci étant, dès l’apparition des gouttières en 
plomb vers le 16ème siècle, le rôle principal 
des gargouilles s’est limité à la décoration 
des architectures gothiques, et surtout des 
façades des grandes cathédrales des églises 
catholiques. L’une des illustrations les plus 
impressionnantes de ces façades est celle 
de la cathédrale  Notre Dame de Paris qui 
a la particularité de contenir à elle seule 51 
gargouilles alignées en 3 rangées de 17 gar-
gouilles d’origine, aussi laides les unes que 
les autres, en forme de chimères, d’animaux 

fantastiques, de monstres, de démons, etc.

Mais que viennent faire ces sculptures dé-
moniaques sur les façades des « maisons 
de Dieu » ? Quel rapport y a-t-il entre ces 
monstres répugnants et « l’ église » ?
Selon la légende, au temps du roi Dagobert, 
il se forma un horrible dragon ou un serpent 
hideux dans un lieu marécageux, proche de 
la ville de Rouen,  à l’embouchure de la Sei-
ne et au pied du mont Gargan. 

Cette créature abominable faisait d’épou-
vantables désordres. Ce dragon surprenait, 
dévorait les hommes, il tuait les chevaux et 
il corrompait l’air par son haleine pestilen-
tielle ; et, par sa seule présence, il portait 
l’alarme et le ravage dans le pays voisin de 
ce marais. 

Les habitants de la ville ne sachant par quel 
moyen se défaire de ce dragon qui leur faisait 
la guerre depuis plusieurs années, eurent re-
cours à saint Romain, évêque de Rouen.  
Ce dernier sortit de la ville avec l’aide d’un 
prisonnier, et s’avança vers le marécage où se 
retirait cette bête. 
L’ayant aperçue, il s’approcha courageu-
sement d’elle, et par la vertu du signe de la 
croix, la désarma de sa fureur et la réduisit 
dans l’impuissance. 
Après cela, il lui passa son étole autour du 
cou, et l’ayant ainsi attachée, il ordonna au 

 >  LE SAVIEZ- VOUS ?    LES GARGOUILLES, ORIGINE ET SIGNIFICATION
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prisonnier qui l’avait suivi, de la prendre et de 
la conduire à la ville, où elle fut brûlée publi-
quement, et ses cendres furent jetées dans 
la rivière.
C’est à partir de cette histoire que l’église ca-
tholique peuple ses gouttières, et plus tard 
ses façades, de monstres infernaux pour 
rappeler aux fidèles qu’ils devaient toujours 
se mettre en garde contre les démons et les 
tenir esclaves et enchaînés. 
Les artistes sculpteurs matérialisent ainsi 
cet état d’esclavage en forçant les gargouilles 
représentant les démons, à préserver l’édifi-
ce des inondations en repoussant l’eau de la 
muraille et à le protéger de l’assaut d’autres 
démons.

Voilà de quoi mieux comprendre le rapport 
entre ces monstres répugnants, nommés 
gargouilles  et l’église catholique : la multi-
plication des gargouilles sur les édifices re-
ligieux symbolise la domination de  l’église  
catholique sur les démons (cet évènement a 
permis la création de la fête de la Gargouille, 
chapître majeur des Rogations de Rouen). 

Or Jésus a dit, dans Luc 11 : 14-19, à ses ad-
versaires qui lui reprochaient de chasser les 
démons par Béelzébul, le prince des démons, 
que «Tout royaume divisé contre lui-même 
est dévasté et les maisons s’écroulent l’une 
sur l’autre. Si donc Satan est divisé contre lui-
même, comment son royaume subsisterait-
il, puisque vous dîtes que c’est par Béelzébul 
que je chasse les démons ? ».
Ainsi ces quelques versets de la Parole de 

Dieu réduisent à néant 
l’existence millénaire de 
toute une stratégie de 
défense établie contre 
les démons.   
Mais que fait l’église 
catholique du pouvoir 
donné par Jésus à tous 
les disciples de chasser 
les démons en son nom 
puissant ? (Marc 16 : 17)

Car lui seul «  a dépouillé les dominations 
et les autorités, les a livrées publique-
ment en spectacle, en triomphant d’el-
les par la croix »  Colossiens 2 :15. 

Pourtant, l’église catholique apprend à ses fi-
dèles à garder les démons avec et près d’eux, 
et à cohabiter avec eux afin d’obtenir leurs fa-
veurs de protection, alors qu’il n’y a pas de rap-
port entre la lumière et les ténèbres ! 

(2 Corinthiens 6 :14 .15).
 
Seul le nom puissant de Jésus délivre et 
protège de Satan et de ses démons. Aucun 
évêque, aucun démon, ni aucun homme, ni 
aucune créature n’a ce pouvoir. Il n’y a rien 
à ajouter ou à retrancher à la Parole de Dieu 
(Apocalypse 22:18-19), ou à créer des strata-
gèmes ou  des diversions inutiles pour se pro-
téger des démons.

Au-delà même de la démarche de réfuter 
ces aberrations, l’église catholique doit sim-
plement se rappeler de ses « classiques », à 
savoir les Dix Commandements mondiale-
ment connus, même par les autres religions 
et les athées, où Dieu interdit formelle-
ment de faire des images taillées, « de 
représentation quelconque des choses 
qui sont en haut dans les cieux, en bas 
sur la terre, et qui sont dans les eaux 
plus bas que la terre». (Exode 20 :4 et 
Deutéronome 5:8).   

 >  LE SAVIEZ- VOUS ?    LES GARGOUILLES, ORIGINE ET SIGNIFICATION
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Ce témoignage est une démonstration de la tou-
te puissance de Dieu et de ce qu’il est capable 
de faire dans une vie vouée à l’échec.

Les Dokimos : Bonjour Patricia, peux-tu nous 
dire qui tu es rapidement ?

Patricia : J’ai 27 ans et je suis originaire de La Ro-
chelle. Je suis née dans une famille où le nom de Dieu 
était totalement inconnu.

Les Dokimos : De quelle genre de famille es-tu is-
sue ?

Patricia : Ma maman a eu trois filles d’un premier 
mariage et mon père a eu trois garçons d’un précédent 
mariage. Quand ils se sont rencontrés, ils venaient tous 
deux de subir un échec pénible et ils n’avaient sûrement 
pas le désir d’avoir un autre enfant ! Mais voilà, je suis 
née bien que non désirée !

Les Dokimos : Que peux-tu 
nous dire de tes parents ?

Patricia : Ma mère a beau-
coup souffert dans son enfance 
et cette souffrance profonde 
l’a amenée à rechercher de 
plus en plus les sorties où l’al-
cool circulait et les  fêtes où 
elle pensait trouver l’oubli en 
s’adonnant à ces plaisirs artifi-
ciels… Plus tard, cette débau-
che l’a entraînée dans une dé-
gringolade de dépravation  de 
plus en plus poussée jusqu’à 
avoir des relations avec le mi-
lieu homosexuel.

En ce qui concerne l’enfance de mon père, elle n’a guè-
re été plus brillante : encore enfant, il a été placé en 
famille d’accueil où il a été élevé sans amour et sans 
repère familial. A l’âge de 14 ans, je crois, mon père 
est retourné chez sa mère et c’est son beau-père qui 
l’a éduqué. Il était militaire. Dans de telles conditions 
d’existence, il est arrivé à l’âge adulte endurci et cela a 
empêché son épanouissement.

Mes parents ont vécu quatre dans le concubinage après 
quoi ils se sont séparés. Mon père a repris sa liberté et 
est parti en Normandie. Ma mère s’est remariée avec 
un homme qui s’est très vite révélé violent.

Les Dokimos : As-tu des souvenirs d’enfance de 
cette époque ?

Patricia : Je vivais dans un manque affectif évident 

auprès de ma mère et de mes trois sœurs dont l’aînée 
est handicapée moteur. Du haut de mes quatre ans, je 
m’interposais déjà entre ma mère et mon beau-père 
pour faire cesser leur violence. Mon beau-père frappait 
régulièrement ma mère avec une violence inimagina-
ble jusqu’à la jeter dans la cheminée, et je passe sous 
silence d’autres choses encore plus horribles ! 
Sa brutalité était telle que je me demande comment 
elle peut être encore en vie aujourd’hui. Ma mère était 
une femme hyper dépressive, sans repères, en proie à 
une souffrance intérieure si profonde qu’elle ne s’apai-
sait jamais. Cette douleur s’exprimait au travers d’idées 
noires et suicidaires qui ne la lâchaient pas et par la 
prise exagérée de tabac et d’alcool.

C’est dans cette ambiance que j’ai grandi. Quelquefois, 
la nuit, je me levais pour aller retrouver maman dans 
la cuisine où je la trouvais devant son verre et sa bou-
teille d’alcool en pleurs. Parfois, elle s’enfermait dans la 
salle de bains pour tenter de se suicider.

Les Dokimos : Parle-nous de ton 
quotidien.

Patricia : La violence, le mal-être 
était notre lot quotidien; et cette souf-
france grandissait de jour en jour en 
raison du manque d’argent qui venait 
s’ajouter à toutes nos détresses.
Comme mes parents ne pouvaient pas 
payer le loyer, nous devions déména-
ger tous les ans ou tous les deux ans 
et à chaque fois, c’était comme une 
fuite. Nous étions tellement démunis 
que nos repas étaient parfois consti-
tués de chocolat chaud et de pain ! 
Et puis, au fur et à mesure que nous 

grandissions des choses se sont révélées.

Les Dokimos : De quelles choses s’agit-il ?

Patricia : Ma mère et son mari étaient très portés sur 
la sexualité (films pornographiques, échangisme…) et 
les films obscènes étaient diffusés à la maison, à lon-
gueur de journée, sans honte et sans scrupules, mal-
gré notre présence alors que nous n’étions que des en-
fants. Plus on grandissait (j’avais environ 7 ans), plus 
mon beau-père cherchait à découvrir notre nudité. Le 
soir, au moment de dire « bonne nuit », il nous asseyait 
sur ses genoux et il levait nos pyjamas, et cela, en 
présence même de ma mère qui nous encourageait à 
être dociles.
Moi je résistais mais mes sœurs se laissaient faire car 
pour elles, plus âgées que moi, ce rituel était devenu 
« ordinaire ». Plus nous grandissions dans cette am-
biance malheureuse, plus cet homme permettait des 

 >  TÉMOIGNAGE PATRICIA : DES TENEBRES A LA LUMIERE
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attouchements la nuit pendant notre sommeil. Je 
ne comprenais pas ce qui se passait à l’époque. Ma 
grande sœur avait quitté la maison et la deuxième ne 
venait plus, elle non plus. Puis un jour de mars 1993, 
les faits ont été mis à la lumière car ma mère a reçu 
une convocation à la gendarmerie. Mes sœurs avaient 
porté plainte pour viol et nous avons été interrogées 
pendant des heures par les gendarmes.
Ma grande sœur avait quitté la maison et la deuxième 
ne venait plus, elle non plus. Puis un jour de mars 
1993, les faits ont été mis à la lumière, ma mère a 
reçu une convocation à la gendarmerie. Mes sœurs 
avaient porté plainte pour viol et nous avons été in-
terrogées pendant des heures par les gendarmes.

Les Dokimos : Que s’est-il passé ensuite ?

Patricia : C’est comme si j’étais devenue amnésique. 
Je disais que mon beau-père était «quelqu’un de 
bien», pas du tout violent.
Des années plus tard, j’ai compris que ma mère avait 
une forte influence sur moi. C’est pourquoi, je répétais 
ce qu’elle me disait de dire aux gendarmes. J’obéissais 
sans réfléchir, même si c’était un mensonge. 
Ma mère était tellement malheureuse que je ne 
voulais pas lui causer encore plus d’ennuis. A la suite 
de cette enquête de gendarmerie, ma sœur et moi 
avons été placées en foyer à la DASS. Au départ, ce 
placement devait durer un week-end mais cela a duré 
8 ans (de 1993 à 2001). A compter de ce moment-là, 
ma vie qui n’était déjà guère équilibrée a basculé dans 
la dépravation.

Les Dokimos : Tu dis que ta vie a basculé. Peux 
tu nous expliquer cela ?

Patricia : J’ai sombré dans l’alcool, dans la drogue, 
dans les délits, le vol et la sexualité.
Pourtant je n’avais que 13 ans ! Quand j’ai eu 14 ans  
½, j’ai demandé à retourner chez ma mère avec ma 
sœur. Mon beau-père était déjà sorti de prison où 
il avait passé 7 mois parce qu’un non-lieu avait été 
prononcé en sa faveur. 
Quand je suis retournée chez maman, j’ai rencontré un 
homme de 26 ans de plus que moi – c’était un ami de 
mes parents. Nous nous sommes mis en concubinage 
avec l’accord de ma mère et de mon beau-père qui 
avait le projet de me partager si possible. 
Mon ami a refusé mais toute cette histoire m’avait 
suffisamment révoltée pour que je fasse fugue sur 
fugue, ce qui m’a reconduite sur le chemin du Foyer. 
J’ai aussi quitté le foyer familial car j’avais beaucoup 
de haine contre mon beau-père, au point de dormir 
avec un couteau sous mon oreiller. J’avais même 
demandé à ma mère de choisir entre lui et moi mais 

elle m’a répondu qu’elle ne pouvait pas vivre sans lui.

Les Dokimos : Quel genre de vie menais-tu alors ?

Patricia : J’avais toujours des contacts avec mon ami 
qui avait lui-même de très gros problèmes. Il vivait 
dans la drogue dure, les vols, les trafics en tout genre 
(cambriolages, trafic de chéquiers volés, vols de moto, 
revente de drogue, etc.) et la situation ne faisait qu’empirer, 
la mienne aussi d’ailleurs car je prenais plaisirs à toutes 
ces choses. J’en voulais toujours plus ; toujours plus de « 
fêtes », de « rave party », de drogues, d’alcool.

Malgré tous les forfaits que je perpétrais, j’ai été gardée 
par Dieu car je n’ai jamais eu de casier judiciaire, et 
pourtant j’ai roulé sans permis de conduire pendant 3 
ans tout en consommant de l’alcool et de la drogue. 
Voilà en résumé, les débuts de ma vie qui n’avait rien 
d’une enfance « dorée ».

Les Dokimos : Est-ce à cette période de ta vie 
que tu as rencontré le Seigneur ?

Patricia :  Oui, en 2000, j’ai obtenu mon BAC STT. C’était 
un vrai miracle, car personne ne supposait que je puisse 
réussir, même pas moi, et ce diplôme m’a ouvert la porte 
du travail. Au début, c’était juste un remplacement d’un 
mois qui s’est prolongé par un remplacement de 5 mois. 
J’ai commencé alors à faire des projets car j’étais sûre que 
mon employeur allait me garder. Je projetais d’acheter une 
maison avec mon ami  pour être enfin « libre ». 
J’ai donc acheté une maison alors que je n’avais même 
pas encore un contrat de travail confirmé. Là encore, 
c’était seulement par la grâce de Dieu. 
En 2001, mon employeur m’a annoncé qu’il m’offrait un 
CDI et j’ai pu m’installer dans la maison avec mon ami. 
C’était une maison complètement isolée au milieu des 
champs et j’ai continué alors ma vie de dépravation. 
Pendant 2 ans, notre vie n’a tourné qu’autour de la 
drogue, du vol et des trafics en tout genre, et tout 
cela en travaillant. Souvent d’ailleurs, je n’étais pas en 
mesure de travailler, mais je cachais mon état à tout 
le monde. Puis, l’homme avec lequel je vivais s’est lié 
d’amitié avec nos uniques voisins, or c’était un couple 
de chrétiens. Plus il les fréquentait et plus il s’éloignait 
de moi.
Il ramenait des livres bizarres à la maison, des livres qui 
parlaient de Dieu. Je ne comprenais rien à ce qu’il disait 
et j’avais une grande colère au fond de moi. J’étais 
devenue dure, colérique, dépressive, morbide. 

Les Dokimos : Morbide ?

Patricia : Oui morbide, parce que je préparais mon 
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suicide avec beaucoup d’application. J’avais pris une 
assurance-vie, déposé mon testament chez le notaire. 
J’avais tout prévu, organisé, calculé, programmé avec 
une minutie d’horloger. Il ne me restait plus qu’à passer 
à l’acte !
Je savais toutefois qu’en cas de suicide, l’assurance-
vie ne marcherait pas, alors j’avais prévu de provoquer 
un accident de la route au moyen de l’alcool et de la 
drogue. Je suis donc passée à l’action, mais rien ne 
s’est produit. Le Seigneur n’avait pas dit son dernier 
mot ! 
Heureusement d’ailleurs, car je ne serais plus là pour 
en parler ! Gloire à Dieu !
J’ai alors commencé à m’intéresser à ce que lisait mon 
ami afin de me rapprocher de lui. Depuis des années je 
le trompais sans complexes en amenant mes amants à 
la maison. Il avait alors commencé à s’éloigner de moi 
et cela me faisait mal car j’étais possessive. Puis un 
jour, je suis allée à une de ses réunions.

Les Dokimos : Et que s’est-il passé ?

Patricia : J’ai été touchée ! Moi, la dure, l’inflexible! Je 
désirais de savoir si Dieu existait réellement ! 
J’ai alors commencé à le chercher car j’étais tellement 
mal dans ma peau, tellement à la dérive. De toute 
façon, je n’avais plus rien à perdre. 
On m’avait dit qu’il fallait jeûner, alors j’ai jeûné 
trois jours à sec avec le verset de Matthieu 6:6 :  
« Mais quand tu pries, entre dans ta chambre, ferme ta 
porte et prie ton Père qui est là dans le lieu secret ; et 
ton Père, qui voit dans le secret, te le rendra » et là …
Miracle ! Le Seigneur m’est apparu dans ma chambre! 
C’était glorieux et effroyable à la fois… Il n’y a pas de 
mot. 

Quand je me suis endormie, il y a eu un tremblement 
de terre mais seulement à l’endroit où je me trouvais, 
et j’ai eu peur, si peur ! Je me suis réveillée en sursaut, 
j’ai prié, j’ai lu la Bible qu’on venait de me donner, et 
tandis que je me rendormais, le tremblement de terre 
a recommencé ! 
Et là, j’ai vu des monstres et des démons qui se jetaient 
sur moi. J’étais tellement terrorisée que dans ma faible 
foi, j’ai simplement crié : « JESUS ! » et le Seigneur 
m’est apparu, puis plus rien ! 

Au moment où le Seigneur m’est apparu, j’ai éprouvé
« la crainte de Dieu » car ce qui ressortait de Lui n’était 
que pureté. A compter de ce jour, j’ai été délivrée de 
tout ce qui anéantissait ma vie.

Les Dokimos : De quoi as-tu été délivrée ?

Patricia : J’ai été délivrée de la tristesse, de l’alcool, 

de la drogue, des délits en tout genre, de l’impudicité, 
de la masturbation, de la dépression, du désespoir, de 
l’esprit de suicide, alors que toutes ces choses hantaient 
ma vie depuis des années. 
Rien n’est impossible à Dieu, Il est vivant et tout-puissant !

Les Dokimos : Y a-t-il une Parole qui t’a fortifiée 
durant cette marche ?

Patricia : Oui, au début de ma conversion, le Seigneur m’a 
donné Matthieu 6 :33, qui dit : «Cherchez premièrement 
le royaume et la justice de Dieu ; et toutes ces choses 
vous seront données par-dessus». Cette Parole n’a plus 
quitté mon esprit et mon cœur depuis que je l’ai reçue 
et je m’applique à la vivre quotidiennement. 

Les Dokimos : Qu’as-tu à nous dire pour conclure ?

Patricia : Lorsqu’on recherche vraiment le Seigneur, il 
se laisse trouver. Alors que je ne le connaissais pas du 
tout, je n’avais jamais entendu parler de Lui, ni dans ma 
famille, ni dans les foyers où j’avais été élevée, ni nulle 
part ailleurs. Je veux vous dire que quand le Seigneur dit 
que c’est Lui qui nous a choisis, c’est la vérité. 

«Avant que je t’eusse formé dans le ventre de ta 
mère, je te connaissais, et avant que tu fusses 
sorti de son sein, je t’avais consacré, je t’avais 
établi prophète des nations.
Je répondis : Ah ! Seigneur Eternel ! Voici je ne 
sais point parler car je suis un enfant. 
Et l’Eternel me dit : Ne dis pas : je suis un 
enfant. Car tu iras vers tous ceux auprès de 
qui je t’enverrai, et tu diras tout ce que je 
t’ordonnerai. 
Ne les crains pas, car je suis avec toi pour te 
délivrer, dit l’Eternel ». 
Jérémie 1 :5-8

Mes parents ne m’ont pas désirée et la vie que je menais 
alors me condamnait à mourir par la drogue, l’alcool, le 
suicide ou en prison, mais le Seigneur est venu pour les 
malades. Alors fais comme moi, ne regarde pas à ce que 
tu es, mais garde les yeux fixés sur Jésus-Christ et tu 
verras Sa gloire dans ta vie !

Vous souhaitez réagir sur cet article ou po-
ser une question ? 
Ecrivez-nous :
lesdokimos@reformechretienne.org  ou ANJC Pro-
ductions - LES DOKIMOS - Courrier des lecteurs,  
5 Avenue de l’Orme à Martin 91080 Courcou-
ronnes.-

 >  TÉMOIGNAGE PATRICIA : DES TENEBRES A LA LUMIERE
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Les Dokimos : Peux-tu te présenter rapide-
ment et nous parler de ton point de vue sur 
la religion avant de devenir enfant de Dieu ?

Dalila : Je suis d’origine algérienne et je suis is-
sue d’une famille de six enfants. Dans mes souve-
nirs d’enfance, je me rappelle avoir fait la prière 
avec mon père. J’étais assidue à ce rituel du soir 
et bien que je ne comprenais rien au dialecte (il 
parlait en arabe), je savais que c’était du sérieux. 

Mais ce dieu semblait très lointain, muet et diffi-
cile d’accès ; et j’admirais d’autant plus la ferveur 
et la persévérance de mon père. Je ne manquais 
pas ces rendez-vous, ce tête à tête avec le divin. 
Au fond, je crois que je m’attendais au surnaturel, 
sans doute à un signe de Dieu.
 
Dans cette perspective, 
j’ai commencé à faire le 
ramadan dès l’âge de 8 
ans.

Puis, à l’adolescence, 
mon père a délaissé la 
prière et le ramadan. Moi 
et l’un de mes frères 
avons néanmoins conti-
nué à le faire.  Plus tard, 
nous nous sommes ren-
dus compte de l’absurdité 
de cette pratique et nous 
en sommes restés là. 

Néanmoins, par superstition, je continuais à mar-
monner la prière que l’on m’avait apprise, tous les 
soirs, par crainte de la mort. En fait, je ne savais 
même pas ce que je disais. 

Les Dokimos : Quel était ton opinion sur le 
christianisme, sur Jésus-Christ ?

Dalila : Je n’avais jamais entendu parler de Jé-
sus-Christ. Je visitais comme tout le monde les 
cathédrales. Mais ces endroits sombres et vides 
n’invitaient pas au recueillement et à la prière.  
Comment une statue immobile et muette pouvait-
elle répondre à l’homme ? Et, dire que Marie était 
la mère de Dieu n’avait aucun sens. Comment Dieu 
pouvait-il avoir un fils ? Comment une vierge pou-
vait-elle enfanter ?

Les Dokimos : Quel genre de vie menais-tu en 
tant que jeune adulte ? 

Dalila : Mon adolescence a été rythmée par les 
sorties en boite de nuit, pratiquement chaque 
week-end, et ce, dès l’âge de 13 ans et demi. C’est 
ma mère qui nous y amenait. Nous sortions en 
famille. Ça paraît complètement irresponsable 
mais à cette époque, cela nous semblait salutaire. 
Avec le recul, je comprends que, par ces sorties 
nocturnes, nous nous évadions de notre quoti-
dien.
À la maison, nous vivions un enfer. 
Mon père était devenu comme fou : il nous inju-
riait, nous insultait et hurlait des insanités sans 
arrêt. 
Nous étions continuellement terrorisés et dans 

l’incompréhension totale de ce 
qui se passait sous nos yeux. 
Puis, mes parents ont divorcé 
lorsque j’avais dix-sept ans. 
Ma mère nous a expliqué 
qu’elle avait enduré tout ce 
calvaire pour nous préserver 
d’une séparation précoce trau-
matisante. 
Ce divorce fut un très grand 
soulagement. Ma mère a en-
suite fréquenté des hommes 
qu’elle rencontrait en boîte de 
nuit. 

Elle nous disait ouvertement 
vouloir revivre une jeunesse manquée. Mais, toute 
attentive à sa nouvelle vie, elle nous a délaissés 
mes frères et sœurs et moi.
L’argent du foyer servait à payer les sorties, les 
fringues et les factures de la villa que nous avions 
à Montélimar. 
À l’entrée en seconde, je me suis retrouvée avec 
aucun livre pour étudier ; il me fallait travailler les 
week-ends pour me les payer. 
Découragée, j’ai alors peu à peu abandonné l’idée 
de continuer mes études. Cela a été le début des 
disputes avec ma mère. Je ne parvenais plus à 
communiquer avec elle. Je nourrissais de plus en 
plus d’amertume et d’aigreur vis-à-vis d’elle. J’en 
souffrais beaucoup, et, dès ma majorité, j’ai fugué 
de la maison. Puis je n’ai plus donné de nouvelles 
pendant un an.

 >  TÉMOIGNAGE DALILA : DES VOIES DE L’ÉGAREMENT AU CHEMIN DE LA VIE ÉTERNELLE
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Les Dokimos : Qu’es-tu devenue ?  

Dalila : Je suis devenue une routarde, c’est-à-
dire, une nomade. C’est un homme rencontré dans 
un bar qui m’a proposé « cette aventure ». 
Je suis partie du jour au lendemain, faisant de 
l’auto-stop à longueur de journée. Puis nous avons 
eu une vieille 2CV 6 avec laquelle nous allions de 
village en village et de ville en ville. 
Nous subsistions avec la vente en porte à porte de 
photocopies de dessins artistiques. 

Il m’est arrivé aussi de proposer à des parents la 
réalisation du portrait de leur enfant. 

Cette vie, au jour le jour, était extrêmement dure 
et pénible mais je sais que le Seigneur a veillé sur 
nous. Je veux dire qu’il m’a protégée des acci-
dents de voiture et nous arrivions à vendre assez 
de photocopies pour nous payer une chambre 
d’hôtel, de l’essence ou une place en camping. 

Cette vie, au gré du hasard et des rencontres sur 
la route, à l’aveugle avec un homme, ex-taulard, 
alcoolique chronique, enfant de la DASS, n’avait 
aucun sens. 

De plus, cet homme complètement désocialisé 
n’avait absolument rien à m’offrir. 
Cette survie a duré un an. Je me rappelle avoir dor-
mi dans les endroits les plus inimaginables : une 
carrière, le banc d’une gare, une maison à l’aban-
don et délabrée, un escalier d’immeuble, etc. 
Cette vie de rustre est ensuite devenue pesante et 
il fallait envisager de s’arrêter quelque part. La 
2CV 6 est tombée en panne à Béziers. 

Nous nous sommes installés dans un appartement 
mais cela n’a rien changé : la vie sédentaire ne 
nous offrait aucune perspective d’avenir. J’ai néan-
moins envisagé d’être aide-soignante mais j’ai 
échoué au concours d’entrée. 

Quatre autres années sont passées. Je ne faisais 
rien de mes journées. Puis, j’ai commencé à ne 
plus supporter cette vie, l’alcoolisme et le laisser- 
aller de mon copain. Je voulais m’en sortir, et lui 
, passait son temps à écumer les bars et à dilapi-
der tout le RMI. 

Les Dokimos : Dans quelles circonstances es-
tu venue au Seigneur ?

Dalila : Un jour, ce même homme me parla de sa 
rencontre à Lyon avec des évangélistes. Il m’a en-
suite conduite dans une librairie chrétienne où il 
m’a persuadée de lire « la croix et le poignard » de 
Nicky Crus. 

J’y ai rencontré un couple de libraires pentecôtis-
tes, remplis de l’amour de Dieu. J’ai instantané-
ment été touchée par leur témoignage. Mais, quel-
ques jours après, des pensées de suicide ont 
commencé à me tarauder l’esprit. 

Dans ce combat, seule, à genoux dans ma cham-
bre, en pleurs, je me suis souvenue du nom de 
Jésus-Christ. 

Pour être libérée de cet esprit de mort, j’ai com-
mencé à confesser mes péchés et j’ai invité Jésus-
Christ à entrer dans ma vie. 

Une paix incroyable est venue du ciel et a envahi 
la chambre qui était au-dessous des toits. J’ai su 
que le ciel entrait dans ma chambre et que Dieu 
entendait et exauçait ma prière. 

Dès ce moment-là, je n’étais plus la même. Le len-
demain matin, j’ai réussi le permis de conduire bien 
que le moniteur de l’auto-école était persuadé que 
je n’arriverais jamais à l’obtenir compte tenu de 
mon incapacité à me concentrer en voiture. Mais, 
dans mon for intérieur, j’ai invité le Christ à m’aider 
à conduire ce véhicule. Ce qu’il a fait. 

Mon moniteur n’en est toujours pas revenu !
Tout avait changé. J’étais une nouvelle création, et 
toutes choses étaient devenues nouvelles (2 Co-
rinthiens 5-17). 

Les Dokimos : Que s’est-il passé par la suite ? 

Dalila : Mon copain n’a pas supporté ce retourne-
ment des choses ; je m’en suis séparée rapide-
ment. Puis, le Seigneur a conduit un avocat à me 
dire d’entreprendre des études de droit. 
Je me suis donc inscrite en capacité en droit pour 
obtenir cette équivalence Bac. 

Du point de vue des statistiques, je n’avais aucune 
chance d’obtenir ce diplôme avec un niveau collè-
ge. Mais, je connaissais le Dieu de l’impossible et 
j’étais persuadée qu’il me donnerait le vouloir et le 
faire pour accomplir ses desseins. 
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Je vivais de petits boulots. Et le soir, j’étais en 
cours. Cela a duré deux ans. 

Puis j’ai poursuivi mes études à l’université, 
jusqu’à obtenir un Bac +5 en droit, chose inimag-
inable compte tenu de mes antécédents.
Dieu s’est glorifié, il m’a vraiment aidée dans tout 
ce parcours universitaire, il a honoré ma persévé-
rance et mon courage, il a placé des personnes 
sur mon chemin qui m’ont encouragée à aller de 
l’avant. 

Dieu a pris soin de sa fille. Ma mère s’est con-
vertie elle aussi deux ans après. Elle a été très 
touchée par mon radical changement de vie. Mes 
frères et sœurs ont aussi été touchés par mon 
témoignage. 

Puis, le Seigneur a visité chacun des membres de 
ma famille. Ils ont tous entendu l’évangile de 
Dieu. La Bible dit que seul le Saint-Esprit con-
vainc de péché, de justice et de jugement. Je 
reste convaincue que Dieu est à l’œuvre dans 
leurs vies et qu’il honorera sa parole.

Les Dokimos : Parle-nous de ta nouvelle vie 
en tant qu’enfant de Dieu ? Qu’est-ce qui a 
changé ?

Dalila : Bien que Dieu ait fait de moi une nou-
velle création, j’avais un grand besoin de 
m’approprier la Parole de Dieu et de manifester 
les fruits de l’Esprit. De devenir une disciple de 
Christ. Chose qui n’est pas du tout évidente ! 

Dieu seul pouvait changer mon caractère, qui, je 
l’avoue, était très ombrageux, emporté, colérique 
et impulsif. 
La vie de nomade avait laissé ses traces dans ma 
chair. Dieu m’a d’abord mis à part pour me restau-
rer (je passais tout mon temps à lire la Parole de 
Dieu) puis a commencé à m’émonder avec le 
marteau de sa Parole, afin de régler les prob-
lèmes de tension avec les frères et sœurs, ma vie 
au sein de l’église, etc. 
Dieu se sert de toutes ces choses pour nous 
dépouiller du vieil homme afin d’être à la ressem-
blance de son fils. 

C’est le défi de Dieu, pas celui des hommes. 
Si nous courbons notre volonté et notre vie à la 

sienne, le défi peut être relevé. 
Dieu nous aime mais il n’accorde pas sa confiance 
à n’importe qui. C’est un Dieu respectueux et res-
ponsable. Je réalise chaque jour qu’il est le chef 
d’orchestre de ma vie et j’apprends à le laisser 
tout conduire. 

C’est un travail de longue haleine mais j’entends 
achever la course avec Lui !   

Les Dokimos : Qu’as-tu envie de nous dire 
pour conclure cet entretien ?

Dalila : J’aime relire le psaume 40, verset 1 à 4, ce 
passage résume assez bien mon témoignage.

« J’avais mis en l’Eternel mon espérance ; et il 
s’est incliné vers moi, il a écouté mon cri. 
Il m’a retiré de la fosse de destruction du 
fond de la boue ; il a dressé mes pieds sur le 
roc, en affermissant mes pas. Il a mis dans ma 
bouche un cantique nouveau, une louange à 
notre Dieu ; beaucoup le verront et auront de 
la crainte ; ils se confieront en l’Eternel. »
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L’expression « synagogue de Satan » n’a 
pas de connotation anti-sémite ou anti-ju-
daïque, elle désigne un groupe constitué 
de croyants qui prétendent être ce qu’ils ne 
sont pas.

Satan n’a pas réussi à se faire adorer au ciel, 
ni par Jésus dans le désert lors de la tentation 
(Luc 4 :1-13). Malheureusement,  il réussit à se 
faire adorer par des croyants dans des églises ; 
à tel point que le Seigneur dénonce cette situa-
tion : « Je sais où tu demeures, je sais que là est le 
trône de Satan » Apocalypse 2 :13.

L’apôtre Paul nous a mis en garde : 
« Que personne ne vous séduise d’aucune manière; 
car il faut qu’auparavant l’apostasie soit arrivée, et 
que se révèle l’homme impie, le fils de la perdition 
l’adversaire qui s’élève au–dessus de tout ce qu’on 
appelle Dieu ou qu’on adore, et qui va jusqu’à s’as-
seoir dans le temple de Dieu et se faire passer lui-
même pour Dieu ».

2 Thessaloniciens 2 :3-4

Dans cette phrase, le verbe « s’asseoir »  est 
traduit du mot grec « kathizo » qui signifie 
‘avoir fixé demeure, s’établir’ et encore ‘con-
férer un royaume à quelqu’un’. 

Adam, qui était le souverain de la terre avant 
la chute, a cédé le gouvernement du monde 
à Satan par sa désobéissance (Luc 4 :5-7). De 
même, beaucoup de prétendus serviteurs de 
Dieu, consciemment ou non, ont conféré à 
Satan le droit de diriger leurs ministères en 
refusant de rejeter Babylone et ses pratiques 
telles que le péché, le maintien des chrétiens 
sous leur dépendance, l’adhésion à de fausses 
doctrines, à l’œcuménisme etc. 
 
La Bête utilisera l’église apostate qui 
est vouée à être un instrument entre les 
mains de Satan pour combattre l’Eglise 
véritable et asseoir sa domination.

Dans certains pays, on constate déjà une 

étrange combinaison de protestantisme, 
d’athéisme et de toutes sortes d’idéologies 
amalgamées sous le patronage de l’œcumé-
nisme et du Nouvel Age. 
Nous devons absolument veiller car les temps 
sont difficiles et le Messie est à la porte.

Le chrétien doit refuser de se compromet-
tre même si cela lui vaut la persécution. Tous 
les saints et prophètes de Dieu ont été con-
frontés à la synagogue de Satan. 

« Écris à l’ange de l’Église de Smyrne : Voici ce que 
dit le premier et le dernier, celui qui était mort et 
qui est revenu à la vie : Je connais ta tribulation et 
ta pauvreté –– et pourtant tu es riche –– et les ca-
lomnies de ceux qui se disent Juifs et ne le sont pas, 
mais qui sont une synagogue de Satan. Ne crains 
pas ce que tu vas souffrir. Voici que le diable va 
jeter quelques–uns d’entre vous en prison, afin que 
vous soyez éprouvés, et vous aurez une tribulation 
de dix jours. Sois fidèle jusqu’à la mort, et je te don-
nerai la couronne de vie. Que celui qui a des oreilles 
écoute ce que l’Esprit dit aux Églises ! Le vainqueur 
ne sera point touché par la seconde mort »

 Apocalypse 2 :8-10.

Le mot « synagogue » vient du mot grec  
« sunagoge » qui désigne une assemblée ou 
une église. 
L’expression « synagogue de Satan » n’a pas 
de connotation anti-sémite ou anti-judaïque, 
elle désigne un groupe de croyants qui pré-
tendent être ce qu’ils ne sont pas. Dans ce 

 > RHEMA LA SYNAGOGUE DE SATAN
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contexte, l’utilisation du terme ‘juif ’ a une 
connotation spirituelle : elle désigne le peu-
ple de Dieu, donc ceux qui se prétendent 
chrétiens mais qui ne le sont pas. 

La « synagogue de Satan » évoque une forme 
particulièrement virulente d’opposition reli-
gieuse. 

Ceux qui s’opposèrent au ministère de Jésus, 
jusqu’à réclamer sa crucifixion, avaient l’ap-
parence d’une grande piété extérieure, mais 
leurs coutumes religieuses procédaient du  
diable, le père du mensonge. 

Leur incrédulité et leur haine de la vérité les 
rendaient serviteurs de Satan (Matthieu 23 : 
25 ; Romains 2 :28-29, Philippiens 3 :2-3 ; II 
Timothée 3 :5). 

Ces religieux s’appuyaient sur les traditions 
humaines en sondant les Ecritures mais ils 
rejetaient le Seigneur (Jean 5 :49-52), insis-
tant sur la théologie plutôt que sur la ren-
contre personnelle avec Dieu. Jean Baptiste 
et Jésus qualifiaient les pharisiens et scribes 
de « serpents, race de vipères ! » 

(Matthieu 3 :7 ; 23 :33).

La ‘synagogue de Satan’ est également une 
appellation de l’église apostate dont les ca-
ractéristiques sont décrites par Jésus dans 
les Evangiles, notamment Matthieu chapitre 
23. 
Les leaders de cette église aiment les posi-
tions et les titres, prêchent un faux évangile 
et imposent de lourds fardeaux aux fidèles. 
Ils ont enlevé la clé de la science aux en-
fants de Dieu en leur cachant la vérité. Ils 
dépouillent les pauvres avec la dîme et les 
différentes inventions d’offrande, mettant 
l’accent sur l’argent plutôt que sur l’amour 
et la crainte de Dieu. 
Ils aiment les tenues spéciales qui marquent 
leur domination (soutane, toge, collet pasto-

ral). Ce sont des aveugles spirituels ;  ils sont 
jaloux, envieux, avares et hypocrites.
 
Le mot « hypocrite » vient du grec « hupo-
crisis» qui signifie littéralement « rôle de 
théâtre ». 
L’hypocrite prétend posséder certaines qua-
lités morales ou spirituelles, mais qui ne se 
retrouvent pas dans son comportement ef-
fectif. Il joue un rôle, s’efforçant de se per-
suader lui-même et de persuader les autres 
de ce qu’il n’est pas. Il est clair qu’un véri-
table enfant de Dieu ne peut pas demeurer 
dans cette position ! 
L’orgueil spirituel et l’autosatisfaction de ces 
faux pasteurs les rendaient ainsi incapables 
de se réformer spirituellement et morale-
ment.    

Les assemblées qui s’éloignent de la Parole 
pour se soumettre aux règles du monde 
constituent les actuelles synagogues de Satan. 
Les fédérations pastorales qui recherchent la 
protection du monde politique au lieu d’ap-
pliquer la Bible sont autant de synagogues de 
Satan modernes (Esaïe 30 :1-3 et 31 :1-3). La 
vérité n’est plus proclamée dans ces églises, 
car les leaders ont peur d’être exclus des or-
ganisations officielles.

Combien de leaders spirituels à l’heure 
actuelle sont-ils prêts à accepter d’être 
rejetés de leurs fédérations, pastorales 
ou club d’amis pasteurs à cause de la 
vérité de l’Evangile ? 

Dans l’église de Smyrne, les responsables de 
la synagogue de Satan persécutaient les vrais 
chrétiens. Smyrne abritait un temple dédié 
à Tibère qui constituait l’édifice religieux le 
plus important de la ville. Polycarpe, respon-
sable chrétien de l’assemblée de Smyrne fut 
condamné au martyre à l’âge de 95 ans à cau-
se de son intégrité (en 156 ap J.-C). 
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Malgré la présence à Smyrne d’une « syna-
gogue de Satan », cela n’a pas empêché une 
Eglise de se développer et d’engendrer des 
héros de la foi. Cette église était pauvre aux 
yeux du monde, mais elle était riche en Dieu. 
Souvent lorsque l’Eglise est matériellement 
riche, elle est spirituellement pauvre. Or, une 
Eglise pauvre en biens matériels, mais riche 
en bénédictions spirituelles, est précieuse 
aux yeux du Seigneur. 

L’Eglise de Smyrne représente tous 
les chrétiens persécutés pour la vérité 
partout sur la terre. 
« Tous ceux qui veulent vivre pieusement 
seront persécutés » nous enseigne la Parole 
de Dieu (II Timothée 3:12 ; Marc 13:9 ; Jean 
15:18-21). 

La persécution a pour but de purifier l’Eglise. 
D’ailleurs, une grande persécution des chré-
tiens fidèles à la Bible  doit avoir lieu en ces 
temps de la fin. En effet, dans un monde qui 
appelle le bien mal et le mal bien, les églises 
qui défendront la vérité devront se cacher 
sinon elles seront contraintes à se regrouper 
dans des fédérations où leurs messages pour-
ront être contrôlés par les autorités. Cette 
persécution sera permise par Dieu dans tou-
tes les nations pour faire un tri entre le blé 
et l’ivraie (Mathieu 13 :25-30). 
Le jugement doit commencer dans la maison 
de Dieu (1 Pierre 4:17-19). 

Trop peu de chrétiens sont conscients de 
l’arrivée imminente de ces temps de persé-
cution. Ils sont trompés par les “prophètes de 
malheur” qui endorment le peuple de Dieu 
en annonçant le réveil mondial, la prospéri-
té, les bénédictions matérielles et la grande 
moisson. Pourtant la Bible nous enseigne que 
l’église apostate se lèvera pour combattre les 
saints (Apocalypse 17).

 > RHEMA LA SYNAGOGUE DE SATAN

En conclusion, à travers les épreuves endu-
rées par la communauté de Smyrne au Ier siè-
cle ap J.-C, nous pouvons entrevoir les souf-
frances du peuple de Dieu au cours des âges. 
D’autres héros inconnus devront affronter le 
martyre. Ainsi l’encouragement du Seigneur 
s’adresse aux témoins d’aujourd’hui, les Elie 
de la fin des temps : 
« Ne crains pas ce que tu vas souffrir… ». 

Chrétien, ne crains pas les menaces, les dé-
ceptions, les intrigues, les blasphèmes de ceux 
qui se rassemblent dans les «synagogues de 
Satan» pour te trahir. 

Ne crains pas la perte de tes biens, l’appau-
vrissement, la diffamation, les privations de 
toute nature. 

Ne crains pas les arrestations, l’emprison-
nement, les condamnations, le martyre. Ne 
crains pas les moqueries, l’opprobre, la so-
litude, les épreuves morales, les souffrances 
physiques ou la prison. 
Ni le monde, ni les fausses religions, ni la sy-
nagogue de Satan, ni les autorités politiques, 
ni l’esprit de l’Antichrist, ni aucune puissan-
ce des ténèbres ne prévaudront contre les 
chrétiens. 
Nous devons seulement craindre l’abandon 
du premier amour (Ephèse), le mélange et 
l’idolâtrie (Pergame), la tradition et l’iniquité 
(Thyatire), le sommeil spirituel (Sardes), les 
illusions et l’orgueil spirituel (Laodicée).
Tenons donc fermes car le Seigneur est à la 
porte.

Vous souhaitez réagir sur cet article ou 
poser une question ?
 
Ecrivez-nous : lesdokimos@reformechretienne.org  ou 
ANJC Productions - LES DOKIMOS - Courrier des lecteurs,  
5 Avenue de l’Orme à Martin 91080 Courcouronnes.
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«  Mais un des anciens me dit : Ne pleure pas ; voici 
que le Lion de la tribu de Juda, le rejeton de David, 
a vaincu pour ouvrir le livre et ses sept sceaux. Alors 
je vis  au milieu du trône et des quatre êtres vivants 
et au milieu des anciens, un Agneau debout, qui 
semblait immolé. Il avait  sept cornes et sept yeux 
qui sont les sept esprits de Dieu envoyés par toute 
la terre.» Apocalypse 5 :5-6.

Beaucoup de chrétiens ne connaissent qu’un évan-
gile partiel. En effet, la plupart des enseignements 
sur Jésus le présentent seulement comme l’Agneau 
de Dieu et oublient que Jésus est aussi le Lion de la 
tribu de Juda. Oui, Jésus-Christ est Agneau et Lion,  
c’est-à-dire Sauveur et Seigneur.
L’Agneau nous donne l’Evangile du salut et le Lion 
l’Evangile du royaume. Ces deux aspects de Jésus-
Christ sont absolument indissociables car le salut 
ne se conserve qu’en vivant selon les principes du 
Royaume de Dieu dès la conversion.
Depuis Genèse, l’homme se pose cette question 
qu’a posée Isaac à son père : « Voici le feu et le bois, 
mais où est l’Agneau pour l’holocauste ?  Abraham 
lui répondit : mon fils, Dieu se pourvoira lui-même 
de l’agneau pour l’holocauste ». 
Genèse 22 :7-8.

Dans l’Agneau, Jésus 
apparaît comme le 
Sauveur. C’est l’Evan-
gile du salut dont  
nous allons dévelop-
per certains aspects.

► Jésus,  Sauveur 
L’agneau est un ani-
mal doux, vulnérable et obéissant.
 « Car Dieu a tant aimé le monde qu’il a donné son 
Fils unique, afin que quiconque croit en lui ne pé-
risse pas, mais qu’il ait la vie éternelle. » Jean 3 :16.

Le but de Dieu est que personne ne périsse mais 
parvienne à la connaissance de la vérité qui n’est 
autre que son Fils Jésus, l’Agneau de Dieu qui ôte le 
péché du monde (Jean 1 :29).
Dans les Ecritures, ombre des choses à venir, de 
nombreux passages nous parlent de l’Agneau. 
Dans le livre du Lévitique, nous voyons comment 
le sacrificateur égorgeait l’agneau pour l’offrir en 
sacrifice de culpabilité comme victime expiatoire 

(Lévitique 14 :13). 
Le sacrificateur prenait le sang de la victime expia-
toire pour la purification (Lévitique 14 :25). 
Pour satisfaire la justice de Dieu, il fallait un sang pur, 
c’est pourquoi « Jésus est entré une fois pour toutes 
dans le sanctuaire, non avec le sang des boucs et 
des veaux, mais avec son propre sang. C’est ainsi 
qu’il nous a obtenu une rédemption éternelle » 
Hébreux 9 :12.
« Car selon la loi, presque tout est purifié par du 
sang; et sans effusion de sang, il n’y a pas de par-
don » Hébreux 9 :22.

Jésus a dit cette parole qui a fait fuir beaucoup de 
ceux qui le suivaient : « Celui qui mange ma chair et 
boit mon sang a la vie éternelle ; et je le ressusciterai 
au dernier jour»  Jean 6 :54. 

Cela signifie qu’il faut accepter le Seigneur totale-
ment comme le souligne l’expression hébraïque 
‘sang et chair’ qui désigne l’être total. 
Jésus est celui qui sauve nos âmes. 
 Le salut ne se trouve en aucun autre ; car il n’y a sous 
le ciel aucun autre nom donné parmi les hommes, par 
lequel nous devions être sauvés » Actes 4 :12.

► Jésus, Amour de Dieu
L’amour parfait c’est le don de soi aux autres.
« Or l’espérance ne trompe pas, parce que l’amour 
de Dieu est répandu dans nos cœurs par le Saint-
Esprit qui nous a été donné » Romains 5 :5.
« Que le Seigneur fasse abonder et déborder vo-
tre amour les uns pour les autres et envers tous les 
hommes, à l’exemple de celui que nous avons pour 
vous » 1 Thessaloniciens 3 :12.

► Jésus, Eau de vie
Dans l’Agneau, Jésus apparaît aussi comme l’Eau de 
vie. La Bible nous parle de cette eau pure et purifi-
catrice qui n’est autre que la Parole de Dieu.
« Je ferai sur vous l’aspersion d’une eau pure, et 
vous serez purifiés ; je vous purifierai de toutes vos 
souillures et de toutes vos idoles » Ezéchiel 36 :25.

Esaïe nous dépeint également Jésus comme l’Eau de 
vie : « Il fera jaillir pour eux l’eau du rocher, il fendra 
le rocher et l’eau coulera » Esaïe 48 :21 b.  Or, nous 
savons que le rocher n’est autre que Jésus-Christ. 
La femme samaritaine a rencontré Celui qui donne 
cette eau pure à boire : l’eau vive (Jean 4 :10). 

JESUS-CHRIST, AGNEAU ET LION > RHEMA
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Dieu est compassion et miséricorde.  
C’est pourquoi il nous a envoyé son fils 
Jésus-Christ comme agneau expiatoire 
afin que nous ayons nla vie éternelle.

N’oublions pas que Jésus-Christ est 
aussi le Lion de la tribu de juda. 
Le lion est un animal majestueux, fort, 
d’une incontestable autorité. Il inspire 
la crainte et le respect. 

► Jésus, le Seigneur 
Dans le Lion, Jésus apparaît comme le Seigneur. 
Il doit régner sans partage dans notre vie.

« Ses yeux sont une flamme 
de feu ; sur sa tête se trou-
vent plusieurs diadèmes  il 
porte un nom écrit, que nul 
ne connaît, sinon lui, et il est 
vêtu d’un manteau trempé 
de sang. Son nom est la Pa-
role de Dieu. 
Les armées qui sont dans le 
ciel le suivaient sur des che-
vaux blancs, revêtues de fin 
lin, blanc et pur. 
De sa bouche sort une épée 
tranchante pour frapper les nations. 
Il les fera paître avec un sceptre de fer, et il foulera 
la cuve du vin de l’ardente colère du Dieu Tout-
Puissant. 
Il a sur son manteau et sur sa cuisse un nom écrit : 
Roi des rois et Seigneur des seigneurs » 

Apocalypse 19 :12-16.

Le verset 12 nous parle d’un des noms de Jésus : 
« Roi des rois  et Seigneur des seigneurs ». 
Jésus est roi et il a été couronné. L’inscription sur la 
croix dans Luc 23 :38 nous le confirme : « Celui-ci 
est le roi des Juifs ».

Malheureusement, certains chrétiens, au lieu de lais-
ser le Seigneur régner, laissent le péché, les démons  
et les oeuvres de la chair dominer leur existence.

• Le péché
« Ainsi vous-mêmes, considérez-vous comme morts 
au péché, et comme vivants pour Dieu en Christ-
Jésus. 
Que le péché ne règne donc plus dans votre corps 

Après une conversation avec elle « Jésus lui répon-
dit : quiconque boit de cette eau aura encore soif  
mais celui qui boira de l’eau que je lui donnerai, 
n’aura jamais soif, et l’eau que je lui donnerai de-
viendra en lui une source d’eau qui jaillira jusque 
dans la vie éternelle » Jean 4 :13-14. 
Cette femme venait tous les jours pour chercher 
de l’eau au puits de Jacob qui représentait les so-
lutions humaines alors que l’eau que donne Jésus 
apporte la vie éternelle.

« Christ s’est livré lui-même pour elle (l’Eglise), afin 
de la sanctifier après l’avoir purifiée par l’eau et la 
Parole » Ephésiens 5 :25.

► Jésus, le Pain de vie
L’Agneau est aussi le Pain de vie. (Lire Jean 6 :22 
à 63).
« Moi, je suis le pain de vie. Vos pères ont mangé la 
manne dans le désert, et ils sont morts. 
C’est ici le pain qui descend du ciel, afin que celui 
qui en mange ne meure pas. Moi, je suis le pain 
vivant descendu du ciel. Si quelqu’un mange de 
ce pain, il vivra éternellement, et le pain que je 
donnerai, c’est ma chair pour la vie éternelle. 
Les juifs se querellaient entre eux et disaient : com-
ment celui-ci peut-il nous donner sa chair à man-
ger ? Jésus leur dit : en vérité, en vérité, je vous le 
dis, si vous ne mangez la chair du Fils de l’homme 
et si vous ne buvez son sang, vous n’avez pas la 
vie en vous. Celui qui mange ma chair et boit mon 
sang a la vie éternelle, et je le ressusciterai au der-
nier jour» Jean 6 :48-54.

Dans le désert, les Hébreux mangèrent la manne, 
toutefois, ils sont morts. La véritable manne qu’est 
Jésus-Christ donne la vie.

► Jésus, bonté de Dieu
Le sacrifice de l’Agneau est la manifestation de la 
bonté de Dieu.
« C’est que la bonté de l’Eternel n’est pas épuisée, 
et que ses compassions ne sont pas à leur terme » 
Lamentations 3 :22.

La bonté de Dieu existe vraiment, mais une mau-
vaise compréhension de l’amour de Dieu encou-
rage beaucoup de chrétiens à la légèreté et au 
manque de sanctification. Ce qui compromet leur 
salut.

JESUS-CHRIST, AGNEAU ET LION > RHEMA
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mortel, et n’obéissez pas à ses convoitises. 
Ne livrez pas vos membres au péché, comme ar-
mes pour l’injustice ; mais livrez-vous vous-même 
à Dieu, comme des vivants revenus de la mort, et 
offrez à Dieu vos membres, comme armes pour la 
justice. 
Le péché ne dominera pas sur vous, car vous 
n’êtes pas sous la loi, mais sous la grâce ».

Romains 6 :11-14.

« Que personne, lorsqu’il est tenté, ne dise : c’est 
Dieu qui me tente. Car Dieu ne peut être tenté 
par le mal et ne tente personne. Mais chacun est 
tenté, parce que sa propre convoitise l’attire et le 
séduit. Puis la convoitise, lorsqu’elle a conçu, en-
fante le péché ; et le péché, parvenu à son terme, 
engendre la mort ». 

Jacques 1 :13-14.

•  Les démons
« Le voleur ne vient que pour voler, égorger et détruire.»

Jean 10-10. 

Le but du diable et de ses démons est de nous 
assujettir à leur pouvoir. 
Alors ils utilisent tous les moyens à leur disposi-
tion pour y arriver : ils essayent de nous séduire, 
de nous tourmenter, de nous torturer, de nous 
contraindre, de nous souiller, de nous tromper… 
Ils essayent de semer le doute dans notre esprit 
afin de nous faire pécher contre Dieu.

•  La chair
« En effet, la loi de l’Esprit de vie en Christ-Jésus 
m’a libéré de la loi du péché et de la mort. Car 
– chose impossible à la loi, parce que la chair la 
rendait sans force – Dieu, en envoyant à cause du 
péché son propre Fils dans une chair semblable 
à celle du péché, a condamné le péché dans la 
chair » 

Romains 8 :2-3. 
La loi du péché et de la mort est inscrite dans 
notre corps, c’est-à-dire dans notre chair, mais le 
chrétien qui marche par l’Esprit est affranchi de 
cette loi grâce à Jésus-Christ.

« Car la chair a des désirs contraires à ceux de 
l’Esprit, et l’Esprit en a de contraires à ceux de la 
chair; ils sont opposés l’un à l’autre, afin que vous 
ne fassiez pas ce que vous voudriez » 
Galates 5 :17 
et « Ceux qui sont au Christ-Jésus ont crucifié la 

chair avec ses passions et ses désirs » 
Galates 5 :24.
En tant que chrétiens, nous devons être conduits 
par le Saint-Esprit et nous y soumettre. Ce n’est 
que de cette façon que Jésus-Christ pourra régner 
sur nos vies et nous donner la victoire sur le péché, 
les démons et les œuvres de la chair.

► Jésus, l’épée de l’Esprit
Dans le Lion, il y a aussi l’épée de l’Esprit qui sépare 
l’âme de l’esprit. « Car la Parole de Dieu est vivante 
et efficace, plus acérée qu’aucune épée à double 
tranchant ; elle pénètre jusqu’à la division de l’âme 
et de l’Esprit, des jointures et des moelles ; elle est 
juge des sentiments et des pensées du cœur » Hé-
breux 4 :12. 

► Jésus, le marteau de Dieu
« Est-ce que ma parole n’est pas comme un mar-
teau qui casse le rocher ? » Jérémie 23 :29. 
La Parole de Dieu vient briser les pierres vivantes 
que nous sommes ; c’est Jésus lui-même qui brise 
notre caractère, nos façons de penser, de concevoir 
les choses afin de nous rendre semblables à Lui. Ce 
brisement est douloureux mais absolument indis-
pensable pour se préparer à la rencontre du Roi 
de gloire.

► Jésus, le feu de Dieu
« Est-ce que ma parole n’est pas comme un feu? » 
Jérémie 23 :29.
« L’aspect de la gloire de l’Eternel était aux yeux 
des Israélites comme un feu dévorant au sommet 
de la montagne »  Exode 24 :17.
« Car l’Eternel, ton Dieu, est un feu dévorant, un 
Dieu jaloux » Deutéronome 4 :24.
Le feu de Dieu, c’est la gloire de Dieu. Puisque nous 
sommes dans les temps de la fin,  le Seigneur est 
pressé de nous faire entrer dans Sa gloire car il 
viendra chercher une église glorieuse, sans tâche ni 
ride ni rien de semblable.

En conclusion, il faut manger l’Agneau offert en ho-
locauste pour recevoir le salut (Jean 6 :31-63) et 
ensuite  se laisser avaler par le Lion afin de mourir 
à soi-même au péché et aux convoitises.
« Je suis crucifié avec Christ, et ce n’est plus moi qui 
vis, c’est Christ qui vit en moi ; ma vie présente dans 
la chair, je la vis dans la foi au Fils de Dieu, qui m’a 
aimé et qui s’est livré lui-même pour moi.»

Galates 2 :20

JESUS-CHRIST, AGNEAU ET LION > RHEMA
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NE MANQUEZ PAS LE 1ER ALBUM DE HOLLY

Pour connaître la liste des parutions disponibles et les points de vente, contactez
le 01.60.79.14.65 ou connectez-vous sur le site www.reformechretienne.org

Le CD « si je chante » 
est actuellement disponible.

Courez vite vous le procurer !
Contactez elschaddai@hotmail.fr

ou par téléphone au 06.27.30.48.92 
  

Je suis le Chemin,  
la Vérité et la Vie Les signes de la fin des temps L’amour Le jugement de Dieu Le Véritable Dieu

Des livres sont également à votre disposition 

L’appel au Ministère
Eglise influente ou influencée

Le feu étranger dans les Eglises
Ministère et Message d’Elie pour la fin des temps

Vous avez manqué un numéro des Dokimos ? Retrouvez les précédentes 
parutions et  lisez-les en vous connectant sur le site de l’ANJC 

www.reformechretienne.org.

n°1) Je suis le Chemin, la Vérité et la Vie
n°2) Les signes de la fin des temps

n°3) L’amour
n°4) Le jugement de Dieu

n°5) Le Véritable Dieu



20

« Nous savons que le Fils de Dieu est venu, et qu’il nous a donné l’intelligence pour connaître 
le Véritable ; et nous sommes dans le Véritable, en son Fils Jésus-Christ. C’est lui qui est le 
Dieu véritable et la vie éternelle » 1 Jean 5 :20 :21.

 > CHRONIQUE  D’UNE   VIE   TRANSFORMÉE : Jésus-Christ ,Fils du Dieu véritable !

me celle-là, tu n’auras pas mal aux reins ! » 

J’avais en effet, une scoliose et lorsque j’étais 
en voiture, j’avais souvent mal dans la région 
lombaire. Mon cousin poursuivit en me deman-
dant si j’avais bien mal aux reins, si c’était 
exact que j’avais une jambe plus courte que 
l’autre…Tout cela était vrai, mais comment 
savait-il tout cela ? 

Il m’a alors proposé une chose, qui me paraissait 
totalement insensée : prier pour ces problèmes. 
Certes, je croyais en l’existence de Dieu, mais de 
là à croire qu’il pouvait redresser ma colonne ver-
tébrale…Mais comme mon cousin insistait pour 
prier, j’ai fini par accepter étant persuadée qu’il 
ne se passerait rien et qu’il serait confus. Il a 
donc prié avec sa femme afin que Dieu fasse un 
miracle, et le Seigneur l’a fait ! Quel choc !

Après cela, ils sont repartis tout joyeux en me di-
sant : « Tu vois, Jésus c’est mieux qu’un acupunc-
teur ! ».  Or à l’époque, j’avais l’habitude d’avoir 
recours à l’acupuncture pour tous mes problè-
mes.
Je regagnai mon domicile en état de choc ! J’ai 
raconté mon histoire à mon mari et à mes deux 
enfants, mais ils disaient qu’une telle chose était 
impossible ! 
Pourtant, lorsque je m’asseyais par terre, les deux 
jambes allongées, ils voyaient bien que le décala-
ge avait disparu et qu’elles étaient désormais de 
la même longueur. Malgré cela, nous restions sur 
la même conclusion : impossible !

Ce n’est que neuf mois plus tard, à la suite de cir-
constances, de rencontres et de lectures, que j’ai 
fini par donner mon cœur à Jésus après lui avoir 
demandé pardon pour mes péchés. La nuit qui 
suivit ma conversion, j’ai fait un rêve dans lequel 
le Seigneur me demandait de brûler les lettres de 
mon père, décédé trois ans auparavant, et que je 
gardais comme des reliques. Malgré l’amour que 
je portais à mon père, je me suis séparée de ces 
lettres. Jésus voulait être le premier dans ma vie, 
il désirait que mon cœur soit entièrement à lui ; 
cela a pris des années.
Jésus a commencé par combler le vide de ma vie. 

Après mes études secondaires dans une insti-
tution catholique, j’avais décidé d’arrêter toute 
pratique religieuse. En effet, le témoignage de 
la vie des adultes m’avait refroidie : je ne vou-
lais pas être une chrétienne comme eux !

Cependant j’avais conservé une habitude, celle 
de réciter tous les jours le «Je vous salue Ma-
rie», notre directrice nous ayant encouragées à 
la faire, afin que nous soyons sauvées. 
Je l’ai encore fait fidèlement pendant 25 ans 
mais ma vie ne changeait pas.

À l’époque, je ne savais pas que c’était par le 
nom de Jésus que nous obtenions le salut, com-
me c’est écrit dans les Actes des Apôtres au cha-
pitre 4, verset 12 :

« Il n’y a de salut en aucun autre ; car il n’y a 
sous le ciel aucun autre nom qui ait été donné 
parmi les hommes, par lequel nous devions être 
sauvés ».

En fait, il y avait comme un vide dans mon cœur, 
et rien ne parvenait à le combler. J’avais aussi 
de nombreuses craintes en rapport avec la mort. 
Par exemple, je redoutais d’attraper le tétanos, 
mais j’avais tout autant peur du vaccin ! Alors 
je ne me faisais pas vacciner. Je ne savais pas 
vers qui aller, vers qui me tourner pour trouver 
de l’aide, le réconfort dont j’avais besoin.
Blaise Pascal a écrit : «  Il y a dans le cœur de 
l’homme un vide en forme de Dieu ».

Nous connaissons l’histoire de la femme sama-
ritaine relatée au chapitre 4 de l’évangile selon 
Jean. Elle était sortie de son village aux alen-
tours de midi pour aller puiser de l’eau au puits.  
Et là, elle trouva un homme assis. C’était Jésus, 
le Messie tant attendu par Israël. 
Et cette rencontre allait bouleverser sa vie !

La mienne l’a été un jour de Juillet 1976.
Ce jour-là, je suis allée rejoindre des cousins qui 
étaient venus déjeuner chez ma tante. Ils avaient 
une voiture neuve, très confortable, qu’ils m’ont 
proposé d’essayer. 
Mon cousin m’a alors dit : « Dans une voiture com-
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 > CHRONIQUE  D’UNE   VIE   TRANSFORMÉE : Jésus-Christ ,Fils du Dieu véritable !

Comment l’a-t-il fait ? Je n’ai pas d’explication, 
je n’ai pu que le constater. Il a également fait 
disparaître ma crainte de la mort conformément 
à ce que dit la parole dans l’épître aux Hébreux 
au chapitre 2, verset 15 : 
« Il délivre tous ceux qui, par crainte de la 
mort, étaient toute leur vie retenus dans la 
servitude ».

Par la suite, j’ai été mordue par un chien mais je 
n’ai pas craint d’attraper la rage.  J’ai aussi subi 
une infiltration à la cortisone mais j’étais en paix 
car je savais que grâce à Jésus, Dieu vaillant et 
fidèle, cette intervention serait bien faite et qu’il 
n’y aurait pas de paralysie. J’ai pu faire tous les 
vaccins, notamment celui contre le tétanos, sans 
craindre d’attraper la maladie contre laquelle je 
me faisais vacciner. Comme c’était bon d’être li-
bre !

« C’est pour la liberté que Christ nous a affran-
chis». Galates 5 :1.

En étudiant les Ecritures, j’ai compris que tout 
était grâce et que je ne méritais rien. Ce n’étaient 
pas les bonnes œuvres qui m’avaient sauvée mais 
uniquement le sacrifice de Jésus à la croix.
« Car c’est par grâce que vous êtes sauvés, par 
le moyen de la foi. Et cela ne vient pas de vous, 
c’est le don de Dieu. Ce n’est point par les œu-
vres, afin que personne ne se glorifie » Ephésiens 
2 :8-9.

Lorsqu’il était question de la résurrection de 
Jésus, je ne comprenais pas ce que cela voulait 
dire. Aussi, j’ai prié le Seigneur de m’en montrer 
le sens. 
J’ai sorti un vieux crucifix en pensant que c’était 
une bonne chose de prier devant. D’habitude je 
priais en fermant les yeux mais voilà qu’un jour, 
la croix est devenue lumineuse ; et à la place du 
corps représentant le Seigneur, il y avait du vide! 
Ce phénomène recommençait à chaque fois que 
je fermais et ouvrais les yeux. Qu’est ce que cela 
pouvait bien vouloir dire ?

J’en ai donc parlé à une tante qui s’est exclamée : 
« Mais c’est le Christ ressuscité, il n’est plus 
sur la croix, il est monté au ciel ! ». 

Quelle révélation !

« Ce Jésus, qui a été enlevé au ciel du milieu 
de vous, viendra de la même manière que 
vous l’avez vu allant au ciel » Actes 1 :11.

Au fil des années, Jésus le bon berger, a pris soin 
de moi. Il a restauré mon âme et mon corps par 
des guérisons.  Je suis réellement devenue une 
nouvelle créature, comme le dit Paul aux Corin-
thiens : 
« Si quelqu’un est en Christ, il est une nou-
velle créature. Les choses anciennes  sont 
passées ; voici toutes choses sont devenues 
nouvelles » (2 Corinthiens 5 :17).

Au Dieu véritable soit toute la gloire
et à son Fils bien aimé Jésus !
 

Aigle Dieu me voyait,
Mais l’oiseleur est venu,

Il a jeté son filet,
Et mes ailes, il a cassées.

Jésus est venu,
Il a ôté le filet,
Mais je ne pou-
vais pas voler,

Mes ailes étaient cassées.

Entre ses mains 
transpercées,
Il a pris mes 
ailes cassées,

Il les a réparées,

Et maintenant, 
je peux voler !

Alleluia ! O Jésus,
Alleluia ! O Seigneur,

Alleluia ! O Jésus,
Alleluia ! Rédempteur.
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 >   ACTUALITÉ DES MISSIONS DIEU FAIT DES MIRACLES AU GABON !

Les Dokimos : Bonjour, Shora, dis nous un 
peu, qu’est-ce qui a changé au Gabon depuis 
tes deux dernières visites ?

Shora : Beaucoup de choses ont réellement changé, 
beaucoup d’âmes ont été touchées. Nous avons 
d’ailleurs mis en place un espace de rencontre qui 
permet à chacun de s’exprimer sur l’état de l’Eglise.

Les Dokimos : Quels sont les points de la 
réforme que tu as développé durant ce 
troisième voyage ?

Shora : Les grandes lignes du message, c’est-à-dire 
la dîme et les offrandes, la réforme morale, ministéri-
elle, le retour du Seigneur; etc.

Les Dokimos : Comment le message a-t-il 
été reçu par les fidèles et les leaders des as-
semblées ?

Shora : La plupart des fidèles sont révoltés de con-
stater qu’on leur a prêché un faux évangile pendant 
des années. Beaucoup ont quitté leurs assemblées 
pour vivre selon la Parole de Dieu. Il y a eu un grand 
nombre de confessions publiques du péché (homo-
sexualité, polygamie, adultère, masturbation etc). 
Concernant les leaders, comme partout ailleurs, ils se 
sont braqués mais quelques-uns ont été touchés et ont 
confessé publiquement leur péché.

Les Dokimos : Quelles sont les autres con-
séquences du message de la réforme que tu 
as pu constater ?

Shora :  Plus de 750 personnes venaient pour recev-
oir les enseignements. Il y a eu beaucoup de conver-
sions, nous avons baptisé 114 personnes dans l’océan. 
Ce message a permis la naissance de plusieurs églises 
de maison. Dieu a également guéri beaucoup de per-
sonnes malades et un Dimanche nous avons même 
assisté à une résurrection des morts d’un enfant de 4 
ans.

Les Dokimos : Quelles sont les perspectives 
d’avenir pour l’assemblée du Gabon ?
Shora :  Nous souhaitons que tout le Gabon soit im-
prégné de l’Evangile du Messie. À l’heure actuelle, ils 
ont deux tours de gravure pour les CD, DVD et DIV-X 
qui permettent de diffuser le message partout dans le 
pays. Il y a besoin d’un missionnaire pour gérer l’œuvre 
du Gabon. 
Pour l’heure, le frère Doums est resté sur place afin 
d’assurer la formation d’un groupe de personnes.

Une sœur touchée par le message a mis à notre disposition, un grand 
complexe appelé « le bon samaritain » afin de pouvoir accueillir toutes 

les personnes qui venaient écouter la Parole.

Après deux voyages missionnaires au Gabon (en Janvier et en Juin 2007), Shora Kuetu s’est rendu  du 4 au 22 
Décembre 2007, pour la troisième fois  à Libreville afin de visiter nos frères et sœurs gabonais. Non seulement 
Dieu a attiré à lui de nombreuses âmes mais il a aussi manifesté sa puissance en réalisant des miracles. 

114 personnes ont été baptisées dans l’Océan.

Des tentes ont dû être installées pour accueillir tout le monde.

Les âmes affluaient chaque jour de plus en plus nombreuses. 
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LE JÉSUS SIBÉRIEN
C’est à 29 ans que Sergei Torop aurait pris cons-
cience de sa nature divine. 
«J’ai compris que Dieu m’a commandité sur 
Terre, parce que la haine, la guerre et la dégra-
dation de l’environnement sont devenues trop 
importantes», dit-il.
Cet ancien policier, aujourd’hui âgé de 46 ans a 
fondé le mouvement religieux qui connaît actuel-
lement le plus grand essor en Russie. 
En effet, Torop, qui prétend être la seconde in-
carnation du Christ, a fondé « l’Eglise du Der-
nier Testament » qui comptabilise plus de 5000 
adeptes. Ces derniers l’adorent, se prosternent 
devant lui et boivent ses paroles consignées 
dans son livre « Dernier Testament », publié en 
neuf volumes. 
Son enseignement repose sur 61 commande-
ments, qui déconseillent entre autres, l’usage de 
l’alcool et du tabac et prônent le respect de l’en-
vironnement. Malgré son intérêt pour la santé de 
la planète et celle de ses semblables, Torop est 
bien loin du Jésus présenté par les Evangiles. 
Le christ sibérien, qui par 
ailleurs est marié et père 
de six enfants, a une con-
ception toute relative de 
la sainteté. 
En visitant son site Inter-
net, on y découvre un ca-
lendrier de l’année 2007 
représentant une femme 
nue aux côtés d’une licor-
ne ! Cherchez l’erreur…

UN AFRO-AMÉRICAIN RACISTE ET 
UNE ALLEMANDE MYSTIQUE

Quel est le point commun entre ces deux per-
sonnages ? Et bien, ils prétendent eux aussi être 
Jésus-Christ ! 
Le premier, est un noir originaire de la Nouvel-

le-Orléans, qui s’est révélé en tant que christ 
en 1990. Malgré ses problèmes avec la justice 
pour détournement d’argent et plusieurs passa-
ges en prison, il se fait appeler « Yahvé Ben Ya-
hvé », ce qui veut dire littéralement « Dieu, Fils 
de Dieu ». Il a fondé « L’Eglise Chrétienne Mo-
derne » située à Atlanta, dans lequel il prêche 
sans complexe son message : « Dieu n’aime 
pas les blancs » !
La seconde, Erika Bertschiner, une allemande 
de 65 ans qui se faisant appeler Christ Uriella, 
ne peut être rencontrée que dans la forêt noire 
située en Allemagne. Cette dernière se promè-
ne en robe blanche et porte autour du cou un 
collier qui serait miraculeux. Elle compte une 
centaine d’adeptes dans le monde malgré ses 
déboires avec la justice.

LES CHRISTS DE L’HEXAGONE

La France, pays laïque par excellence, détient 
également une belle brochette de messies en 
tout genre. 
Commençons par André Biry, qui voit le jour à 
Colmar en 1967. En 1987 il décide de s’installer 
à St Louis pour ouvrir un cabinet en psycha-
nalyse ; c’est alors qu’il découvre sa véritable 
identité : il est le messie ! Il rédige donc un livre 
qu’il appelle modestement la Bible et parvient 
à faire une trentaine d’adeptes notamment en 
leur promettant la guérison de toutes les ma-
ladies et le bonheur parfait. Après leur avoir 
extorqué près de 8 millions de francs, la police 
reçoit pas moins de 25 plaintes à son encontre, 
ce qui lui vaut une condamnation à 5 ans de 
prison. Peine jamais effectuée puisque Biry a 
pris la poudre d’escampette.
En Novembre 2004, le tribunal correctionnel de 
Nantes condamne Arnaud Mussy à trois ans de 
prison avec sursis. En cause : ce dernier af-
firmant être Jésus-Christ, était à la tête d’une 
secte nommée Néo-Phare et avait prophétisé 

 > L’OEIL DE LA SENTINELLE LA PROLIFÉRATION DES FAUX CHRISTS

Depuis le 19ème siècle, le nombre de personnes prétendant être Jésus-Christ connaît un essor phénoménal.  
Si une part importante peuple les asiles psychiatriques, beaucoup ont fondé leur propre mouvement religieux 
et entraîné à leur suite des foules considérables. Jésus-Christ avait annoncé par avance leur prolifération et 
nous avait mis en garde contre leur pouvoir de séduction. 
Malgré cela, au milieu d’un monde en quête de spiritualité, ils font de plus en plus d’adeptes. Et si vous en 
croisiez un, sauriez-vous faire la différence entre le faux et le Véritable ? 
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l’imminence de l’apocalypse. Le 14 Juillet 2002, 
l’un de ses adeptes, se suicide en se jetant sous 
une voiture les bras en croix…
Enfin, n’oublions pas Jean-Pierre Gallicano, qui 
se découvre successeur du Seigneur en 1990. 
Ce dernier affirme que Jésus-Christ n’est pas 
mort à la croix, mais qu’il se serait réfugié en 
Inde, d’où il l’aurait désigné à sa succession 
avant qu’il ne revienne mourir pour de vrai. En 
attendant, notre homme gagne sa vie comme il 
le peut : il s’est installé à Fréjus où il a ouvert un 
cabinet dentaire bien qu’il n’ait aucun diplôme 
dans ce domaine.

LE CAS MANSON
Le faux christ le plus célèbre de l’histoire demeu-
re Charles Manson qui est aussi l’un des plus 
grands tueurs en série des Etas-Unis. Dans les 
années 70, ce dernier qui était devenu le gourou 
d’une secte réunissant une quinzaine de jeunes 
gens, prétendait être Jésus-Christ revenu sur Ter-
re. L’individu passait son temps dans les orgies 
sexuelles et à commanditer 
des meurtres.
Il prophétisait également 
l’apocalypse au cours de 
laquelle les Blancs et les 
Noirs s’extermineraient mu-
tuellement. Il est actuelle-
ment âgé de 73 ans et finit 
ses jours en prison.

LE RÉVÉREND MOON
Fondateur de « l’Eglise de l’unification »,  
ce Nord Coréen de 87 ans installé aux Etats-Unis, 
prétend être le second messie venu sur Terre afin 
d’achever l’œuvre du premier. Il affirme être le seul 
au monde à pouvoir interpréter la Bible et se pré-

sente comme le seul es-
poir pour l’humanité. Se 
considérant même plus 
grand que Jésus-Christ, 
il dit avoir pour objectif 
d’amener le royaume de 
Dieu sur Terre. Il est à ce 
jour celui qui comptabi-
lise le plus grand nombre 
d’adeptes.

Selon les spécialistes, depuis que Jésus-Christ 
est venu sur Terre, il y a eu environ 150 faux 
messies qui se sont levés, avec une très nette 
augmentation de leur nombre à partir du 19ème 
siècle. S’il existe quelques charlatans cupides, 
beaucoup étaient à l’origine des religieux sincè-
res qui se sont laissé entraîner dans des dérives 
mystiques. Nous n’avons cité dans cet article 
que les cas les plus connus et qui sont parvenus 
à lancer un mouvement religieux. Nous n’avons 
donc pas tenu compte, des illuminés de second 
ordre qui pour le moment, passent encore ina-
perçus.

COMMENT DÉMASQUER UN FAUX 
CHRIST ?
Pour discerner le vrai du faux, il convient de se 
tourner vers la Parole de Dieu qui ne manquera 
pas de nous éclairer. Ainsi, si nous devions dres-
ser un portrait-robot du faux messie, nous pour-
rions le décrire en ces quelques points.

1) Un fort pouvoir de séduction qui attire 
les foules.
« Prenez garde que personne ne vous séduise. 
Car plusieurs viendront sous mon nom, disant : 
c’est moi qui suis le Christ. Et ils séduiront beau-
coup de gens » 

Matthieu 24 :4-5.

2)  Ils prêchent un Jésus et un Evangile 
différent de celui de la Bible et communi-
quent un esprit étranger au Saint-Esprit.
« Car si on vient vous prêcher un autre Jésus 
que celui que nous vous avons prêché, ou si vous 
recevez un autre Esprit que celui que vous avez 
reçu, ou un autre Evangile que celui que vous 
avez embrassé, vous le supportez fort bien » 

2 Corinthiens 11 :4.

« Non pas qu’il y ait un autre Evangile, mais 
il y a des gens qui vous troublent, et qui veu-
lent renverser l’Evangile de Christ. Mais quand 
nous-mêmes, quand un ange du ciel annon-
cerait un autre Evangile que celui que nous 
vous avons prêché, qu’il soit anathème ! »  
Galates 1 :7-8.
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« Mais l’Esprit dit expressément que dans les 
derniers temps, quelques-uns abandonneront 
la foi pour s’attacher à des doctrines de dé-
mons… » 1 Timothée 4 :1.

3) Ils nient la divinité de Jésus-Christ.
« Qui est menteur, sinon celui qui nie que Jésus 
est le Christ ? Celui-là est l’Antéchrist, qui nie le 
Père et le Fils »

1 Jean 2 :22.

4) Ils nient la mort et la résurrection de 
Jésus-Christ.
« Je vous ai enseigné avant tout, comme je 
l’avais aussi reçu, que Christ est mort pour 
nos péchés, selon les Ecritures ; qu’il a été 
enseveli, et qu’il est ressuscité le troisième 
jour, selon les Ecritures (…) Or, si l’on prêche 
que Christ est ressuscité des morts, com-
ment quelques-uns disent-ils qu’il n’y a point 
de résurrection des morts ? S’il n’y a point de 
résurrection des morts, Christ non plus n’est 
pas ressuscité. Et si Christ n’est pas ressus-
cité, notre prédication est donc vaine, et votre 
foi aussi est vaine »

1 Corinthiens 15 :3-4 ; 12-14.

5) Ils ne vivent pas dans la sanctifica-
tion 
Ils ont l’apparence de la piété mais manifes-
tent les fruits de la chair.
« Ayant l’apparence de la piété, mais reniant 
ce qui en fait la force… » 2 Timothée 3 :5.
« Or les oeuvres de la chair sont manifes-
tes, ce sont l’impudicité, l’impureté, la dé-
bauche, l’idolâtrie, la magie, les inimitiés, 
les querelles, les jalousies, les animosités, 
les disputes, les divisions, les sectes, l’en-
vie, l’ivrognerie, les excès de table, et les 
choses semblables. Je vous dis d’avance, 
comme je l’ai déjà dit, que ceux qui com-
mettent de telles choses n’hériteront point le 
royaume de Dieu » 

Galates 5 :19-21.

6) Ils se font passer pour Dieu
« Que personne ne vous séduise d’aucune 
manière ; car il faut que l’apostasie soit arrivée 
auparavant, et qu’on ait vu paraître l’homme du 
péché, le fils de la perdition, l’adversaire qui 
s’élève au-dessus de tout ce que l’on appelle 
Dieu ou de ce qu’on adore, jusqu’à s’asseoir 
dans le temple de Dieu, se proclamant lui-
même Dieu. » 

2 Thessaloniciens 2 :3-4.

Conclusion.
La prolifération des faux christs est l’un des si-
gnes majeurs qui prouve que le Seigneur est à 
la porte. D’ailleurs, plus l’échéance approchera, 
plus ils multiplieront les séductions afin de nous 
priver du salut.
«  Car il s’élèvera de faux christs et de faux 
prophètes ; ils feront de grands prodiges et 
des miracles, au point de séduire, s’il était 
possible, même les élus ». 

Matthieu 24 :24.

Il nous appartient donc de veiller et d’être parti-
culièrement vigilants car l’ennemi, sachant qu’il 
lui reste peu de temps (Apocalypse 12 :12), est 
déterminé à œuvrer pour notre destruction.
« On vous dira : Il est ici, il est là. N’y allez pas, 
ne courez pas après »

Luc 17 :23.

Serrons la parole de Dieu contre nos 
cœurs et gardons là précieusement afin 
de ne pas être emportés à tout vent de 
doctrine. Soyons sobres et attendons le 
retour de l’Epoux bien aimé loin de l’agi-
tation du monde et du péché.
Une chose est sure, Jésus-Christ revient 
bientôt. Nous ne savons ni l’heure ni le 
jour de son retour (Matthieu. 25 :13), 
mais lorsque le moment sera venu, nous 
le reconnaîtrons certainement.

« Alors le signe du Fils de l’homme paraî-
tra dans le ciel, toutes les tribus de la terre 
se lamenteront, et elles verront le Fils de 
l’homme venant sur les nuées du ciel avec 
puissance et une grande gloire. » 

Matthieu 24 :30.
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Dans un contexte général d’abandon de la foi, il 
est inquiétant de constater que certains leaders 
politiques, notamment américains, prétendent 
suivre la voie du Seigneur Jésus tout en le re-
niant dans la vie civile. En France, les médias et 
les politiques, alertés par ce phénomène mon-
dial,  s’intéressent de plus en plus à cette sensi-
bilité protestante évangélique mal connue(1).

Les médias tendent à véhiculer l’information 
suivante : la communauté chrétienne évangéli-
que est une secte.(2).  
La presse française présente d’ailleurs Georges 
W. Bush comme étant l’archétype du chrétien 
«évangélique» d’autant plus que celui-ci ne se 
gêne pas pour le revendiquer. 

Mais, qu’est-ce que tout cela cache ? 

Etymologiquement, le terme « politique » attrait 
à « l’organisation du pouvoir dans l’Etat » et plus 
communément à « l’administration de la cité ». 

Le propos n’est pas ici de faire l’apologie de la 
politique. En soi, toute initiative politique doit 
être examinée à la lumière de la Parole de Dieu. 
Nous allons plutôt centrer notre réflexion bibli-
que sur une personnalité qui se réclame ouver-
tement d’une foi d’obédience chrétienne.
  
Nous examinerons ses propos et les corrobore-
rons avec ses faits et gestes. Ce leader améri-
cain, n’est autre que Georges W. Bush. 

Remarquons tout d’abord qu’aux États-Unis, 
l’ensemble des présidents américains, tout au 
long du XXème siècle, ont été filmés ou photogra-
phiés en train de prier. 

La foi joue un rôle politique très important aux 
Etats-Unis. 
Même s’il y a séparation de l’Eglise et de l’État, 

il n’y a cependant aucune séparation du religieux 
et du politique. Par exemple, dans les années 
70, le Président Jimmy Carter se présentait aus-
si comme un « born again christian », comme un 
chrétien né de nouveau. 

Il mettait déjà très fortement en avant sa foi et 
ses convictions évangéliques. 
Aujourd’hui, Georges Bush raconte souvent 
comment son éveil sincère à la religion est arrivé 
après qu’il eût sombré à l’âge de quarante ans 
dans l’alcool. Mais, pour lui, il ne s’agit pas d’une 
nouvelle naissance, mais plutôt d’une nouvelle 
« consécration ». 

Lors de moments improvisés, M. Bush parle, 
dans un jargon d’Alcooliques Anonymes, d’une 
« puissance supérieure » (remarquons toujours 
qu’il ne cite jamais le nom de Jésus-Christ).

Certains Evangélistes prétendent que M. Bush 
est l’un des leurs, même si lors d’interviews, G.W  
Bush se montre intentionnellement vague pour 
dire s’il est vraiment un chrétien né de nouveau. 
Plus vraisemblablement, on le dit faire partie de 
la « religion civile américaine » qui reprend l’hé-
ritage des Pères pèlerins : à savoir, la culture 
WASP ( « White Anglo-Saxon and Protestant») 
basée sur l’individualisme, la foi et la prière. 
Il s’agit d’un messianisme d’inspiration chrétien-
ne qui repose sur l’idée ancienne que l’Amérique 
est le nouvel Israël, le nouveau peuple élu. 

Pour l’heure, Georges Bush a gagné ses cam-
pagnes électorales grâce au soutien des chré-
tiens évangéliques et des catholiques. 
Certains croyants affirment qu’il est un chrétien 
« né de nouveau », selon la parole de Jésus à 
Nicodème (Jean 3:3). D’autres, plus sceptiques, 
font valoir que les armes et la foi ne sont pas 
compatibles. 

Certes, Georges Bush continue à dire qu’il est 
chrétien et va jusqu’à prétendre que son meilleur 

Pour le lecteur attentif de la Parole, il est évident que Satan a la haute main sur tout le  
système de ce monde. Les prophéties bibliques sont en train de s’accomplir sous nos 
yeux. Nous arrivons à une époque critique où l’esprit « laïque » tend de plus en plus à 
pénétrer la sphère privée. Le chrétien doit y prêter attention. 
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conseiller est la Bible qu’il s’efforce de lire en 
entier chaque année.
Il dit prier Jésus de le guider en ouverture de 
chaque réunion en compagnie de ses con-
seillers politiques. 
C’est même un président qui a été catalogué 
comme étant le champion des chrétiens con-
servateurs. Mais, bien qu’ayant proposé un 
amendement constitutionnel pour bannir le ma-
riage gay, il fréquente ouvertement une église 
où le prêtre et de nombreux fidèles bénissent 
des unions homosexuelles. 

Au Texas, il s’affiche dans une église métho-
diste où de nombreux fidèles soutiennent le 
droit à l’avortement),  
M. Bush ne voit aucun inconvénient à prier avec 
des Juifs et des Sikhs. Or, le postulat de base 
du sikhisme est qu’il n’y a pas de péché origi-
nel !
Décidément, Georges Bush a l’esprit très 
ouvert. Il va même jusqu’à exprimer le désir 
que les Musulmans prient le même Dieu que 
les Chrétiens. !

Aussi, notons que M. Bush dans des interviews 
avec plus d’une vingtaine de leaders religieux 
de confessions différentes, a su convaincre les 
croyants les plus traditionalistes de presque 
toutes les couleurs que ses croyances étaient 
les leurs. 
Et, comble de l’idolâtrie, G. Bush rendait hom-
mage au pasteur Billy Graham en procédant au 
dévoilement de sa statue au cours de la con-
vention annuelle des Baptistes du Sud. (3) Com-
portement bien étrange pour un chrétien qui 
affirme lire la Bible en entier chaque année !

Enfin, G. Bush est membre d’une société se-
crète maçonnique, nommée “Skull & Bones” 
(“Crâne et Os”). 

Dans l’autobiographie de sa campagne, Geor-
ge W. Bush mentionne succinctement son ap-
partenance à la société des “Skull and Bones”. 
Il en est encore aujourd’hui membre actif et n’a 
pas coupé les ponts avec cette organisation 
après « sa conversion ». 
En effet, dans l’interview qu’il a accordée au 

Time magazine du 7 Août 2000 (Volume 156, 
No. 6), on y apprend que les nouveaux mem-
bres de cette secte reçoivent des noms se-
crets, sous lesquels ils seront connus jusqu’à 
la fin de leur vie. « Diable long », Boaz (dimi-
nutif de Belsébuth), Thor, Baal, Odin, Gog. 

Chacun de ces noms secrets est associé à 
des divinités païennes ou à des noms de dé-
mons. Le nom secret de Magog était assigné 
au nouveau membre qui avait la réputation 
d’avoir la plus grande expérience en matière 
de sexualité. 

Il est intéressant de savoir que G. Bush porta 
aussi le nom de Magog. Cette société entre-
tient des liens avec la CIA, la Commission Tri-
latérale, les Illuminati, le CFR (Council fo Fo-
reign Relations – Conseil des Relations 
extérieures), et même les Nazis. (4)

À la lumière de ces informations, on peut légi-
timement s’interroger sur les responsables 
évangéliques et œuvres chrétiennes qui re-
commandent chaudement « la foi » de Geor-
ges W. Bush ou qui ont appelé à voter pour 
lui. 
Sont-ils aveugles ? Complices ? Ignorants ?

Quel Jésus cette personnalité politique 
prie-t-elle ?

Hier, Hitler disait que ses sentiments de chré-
tien le dirigeait vers son Seigneur et son sau-
veur - discours du 12 avril 1922 : « je crois 
que j’agis en accord avec la volonté du Créa-
teur tout puissant » (Hitler, Mein Kampf).-
Le mensonge et la séduction des masses font 
la belle part dans beaucoup de discours pu-
blics des leaders politiques de ce monde. 
Bon nombre d’allégations d’appartenance re-
ligieuse évangélique ne sont pas crédibles. 
Nous ne devons pas nous laisser tromper par 
ces belles paroles.

Cette étude, non exhaustive, tend principale-
ment à alerter les lecteurs. 
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Il nous faut se préserver de : 

- L’ignorance, qui tue et le manque de connais-
sance de la parole de Dieu, qui nous égare.

 « Mon peuple est détruit, parce qu’il lui manque la 
connaissance » Osée 4 :6.

- La manipulation des cons-
ciences du monde, via les di-
verses technologies de l’infor-
mation qui font des ravages 
dans nos pensées et qui nous 
conditionnent à accepter le fu-
tur leader politique mondial de 
ce monde.

« Je dis cela afin que personne 
ne vous trompe par des discours 
séduisants » Colossiens 2 :4.

Nous vivons dans une société 
de désinformation, de men-
songes officiels. 

C’est pourquoi nous avons plus que jamais be-
soin de la Parole de Dieu. 
Jésus-Christ est la Parole vivante. 
La Bible nous affirme que la Parole est une lu-
mière à nos pieds et une lumière sur nos sen-
tiers (Psaume 119-105). 

Nous devons plus que jamais éprouver et veiller 
sur ce que nous lisons, écoutons ou entendons 
(livres, internet, journaux, télévision, radio). 

Nous sommes la lumière du monde. 
Restons en alerte car l’esprit de l’antéchrist est 
plus que jamais à l’œuvre en vue de camoufler 
ou de singer la vérité. 
Le Seigneur nous a avertis que nous les recon-
naitrons à leurs fruits (Mathieu 7-20). 

Les comportements, les prises de positions et 
les mensonges à répétition de cet homme scan-
dalisent le monde entier et portent ombrage au 
témoignage évangélique. 

 « Et cela n’est pas étonnant, car Satan lui-même 
se déguise en ange de lumière. Il n’est donc pas 
étrange que ses serviteurs aussi se déguisent en 
serviteurs de justice. Leur fin sera selon leurs œu-
vres » 
2 Corinthiens 11: 14-15.

Frères et sœurs en Christ, 
prenons garde, veillons et 
prions ! 
Le Seigneur revient bientôt.

REFERENCES :
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vateur du 26 février 2004 s’appuyant sur la po-
litique de George W. Bush pour assimiler les 
chrétiens évangéliques à une secte qui voudrait 
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«Quand les hommes 
diront: Paix et sûreté! 
alors une ruine soudai-
ne les surprendra, com-
me les douleurs de l’en-
fantement surprennent 
la femme enceinte, et 
ils n’échapperont 
point.

1 Thess 5:3
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FAITS D’ACTUALITÉ

« Il y aura des grands tremblements 
de terre, et, en divers lieux, des 
pestes et des famines ; il y aura des 
phénomènes terribles, et de grands 
signes dans le ciel » Luc 21 :11. 
Une fois de plus l’actualité con-
firme les prophéties bibliques. En 
voici la preuve.

Le 15 novembre dernier, le cyclone 
Sidr, a balayé les côtes méridiona-
les du Bangladesh avec des vents 
de 240Km/h, soulevant sur son 
passage des vagues allant jusqu’à 6 
mètres de hauteur. Le phénomène 
a provoqué la mort de plus de 3 
000 personnes, sans compter 800 
disparus. 

Le 26 septembre, le pont en cons-
truction qui devait être le plus 
grand du Vietnam s’est effondré. Le 
bilan est très lourd puisque les 54 
ouvriers du chantier y ont trouvé 
la mort.

Le 6 août, le Gange ayant débordé 

suite à la fonte des neiges de l’Hi-
malaya et au surplus d’eau consécu-
tive à la mousson ,un bateau trans-
portant une centaine de personnes 
a fait naufrage et tous les passagers 
ont péri emportés par les eaux. 

Le 26 août en Ouganda, un terri-
ble accident de la route a fait 72 
morts et plus de 40 de blessés. Un 
semi-remorque transportant une 
centaine de personnes s’est écrasé 
contre une barrière de sécurité.

Le 17 août, 181 mineurs chinois 
ont trouvé la mort dans une mine 
de charbon, noyés sous des mil-
lions de mètres cubes d’eau, suite à 
la rupture d’une digue située sur la 
rivière Wen dans l’est du pays. 

Le 15 août au sud du Pérou, un 
séisme de 7,7 sur l’échelle de Rich-
ter a fait 595 morts, 318 disparus, 
320 000 sinistrés et détruit 76 000 
maisons.

Juillet et Août : des incendies ra-
vageant la Grèce ont provoqué la 
mort de 77 personnes et détruit 
150 000 hectares de forêt.

Le 17 juillet, un Airbus 320 de la 
compagnie aérienne brésilienne 
TAM s’est écrasé avec à son bord 
187 personnes. Il n’y aurait aucun 
survivant parmi les passagers ou le 
personnel de navigation.

Du 31 mars au 2 avril, plusieurs 
dizaines de personnes ont péri et 
des dizaines de maisons ont été 
emportées par les avalanches sur-
venues dans la région pakistanaise 
du Chitral.

Le 22 mars à Maputo (Mozambi-
que), une explosion dans le plus 
grand dépôt d’armes du pays tue 
80 personnes, dont de nombreux 
enfants.

Source : Yahoo actualités.

Les catastrophes les plus meurtrières de l’année 2007.

Vous souhaitez réagir sur cet article ou poser une ques-
tion ? Ecrivez-nous : lesdokimos@reformechretienne.org  
ou ANJC Productions - LES DOKIMOS - Courrier des lecteurs,  
5 Avenue de l’Orme à Martin 91080 Courcouronnes.-

L’Eglise protestante de Norvège auto-
rise l’ordination des homosexuels

Le vendredi 16 Novembre 2007, une proposition rendant 
nulle l’interdiction d’embaucher des homosexuels actifs aux 
postes de pasteurs, diacres, vicaires ou chantres a été validée 
par 54 Représentants sur 80 du synode général. Toutefois, à 
l’embauche, les instances cléricales chargées du recrutement, 
auront le choix entre accepter ou refuser la candidature d’un 
homosexuel aux postes cités. Or une majorité des évêques de 
l’Eglise de Norvège (soit 6 sur 11) ont une opinion favorable 
sur la question. Source : Blogdei.com

La phrase la plus tapée 
sur Google en 2007

L’étude annuelle de Google Zeitgeist sur les 
recherches les plus populaires des internau-
tes révèle une information intéressante. La 
phrase la plus tapée sur Google aux Etas-
Unis en 2007, est «  Qui est Dieu ». Cette 
question posée par les américains montre 
leur soif de connaître le Dieu Véritable. Cela 
devrait réveiller le zèle pour l’évangélisation 
chez certains d’entre nous. En effet, Jésus a 
dit « allez et faites de toutes les nations des 
disciples ».

Source : Top chrétien.

 > EN BREF
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La veille, Thomas avait fait la fête avec ses 
amis en boite de nuit, dragué de nombreuses 
filles, bu jusqu’à perdre haleine et failli avoir 
un accident de voiture en rentrant chez lui. Il 
était donc temps de retrouver son lit douillet 
pour se reposer encore une heure ou deux. 

- Mince, déjà 10 h du matin ! 
Thomas partit dans la précipitation et arriva en 
retard à l’assemblée. 
Comme d’habitude, il s’empressa d’enfiler son 
manteau dès la fin de l’office pour se diriger 
d’un pas rapide vers la sortie. Tout au long de 
la prédication, il avait fait un effort surhumain 
pour se concentrer sur le message.

Il avait hâte de rentrer chez lui car la fatigue était 
devenue pesante. Néanmoins, il était content 
d’avoir participé à ce culte, et il ne pouvait 
qu’imaginer à quel point le Tout Puissant lui 
était reconnaissant d’avoir fait le déplacement 
pour venir l’adorer.

Adrénaline, sueurs froides, et une pointe 
de spiritualité : ça c’était la vraie vie ! Sacré 
phénomène ce Thomas ! Il vivait à cent à 
l’heure et c’est bien ce qui faisait sa notoriété 
auprès de ses amis et de ses petites copines.

« Bonjour, Thomas, j’aimerais te parler si 
tu n’es pas trop pressé».

Le jeune homme se retourna et se retrouva nez 
à nez avec le pasteur.

- Bonjour Pasteur. Comment allez-vous ?
- Très bien, je t ’en remercie. Et toi ?

- Très bien également, d’ailleurs votre 
prédication m’a fait un bien fou ! Je me 
sens requinqué pour toute la semaine !
- Ah bon ? Quel est le point qui t ’a le plus 
interpellé ?

- Tous les points étaient intéressants, il n’y 
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a rien à dire. Excellente prestation !

Le pasteur soupira un instant et poursuivit :
- Merci pour tous ces compliments Thomas. 
Mais ce qui me ferait le plus plaisir 
c’est de te voir mettre en pratique cette 
Parole que tu af fectionnes tant. Tu sais, 
le Seigneur revient bientôt, et il vaudrait 
mieux arranger ta vie avant qu’il ne soit 
trop tard.

Les excès de zèle du pasteur étaient amusants, 
mais décidément, ce jour-là Thomas n’avait pas 
la force d’écouter la suite de son sermon. Il se 
disait en lui-même : 
« Je connais la musique par cœur,  Jésus 
revient bientôt, Jésus revient bientôt…  
mais cela fait des siècles qu’on attend  son 
retour, et Jésus n’est toujours pas revenu. 
Cela prouve qu’en ce qui concerne la 
religion, il faut être raisonnable, il y a 
des choses à prendre et d’autres à laisser. 
Mais enfin, tout le monde n’est pas doté de 
ma clairvoyance, et après tout chacun a le 
droit de vivre sa foi comme il l’entend. Le 
pasteur est un peu fanatique, mais c’est ce 
qui le rend si intéressant». 

Néanmoins comme il était un jeune homme 
courtois il mit fin à la conversation de la 
manière la plus charmante qui soit.

- Pasteur, j’aurais aimé poursuivre cette 
conversation mais malheureusement 
je suis éreinté et une longue semaine 
m’attend au travail. Je propose qu’on en 
parle tranquillement dimanche prochain, 
je m’arrangerai pour venir avant le début 
du culte.

- Bien, j’espère donc te voir dimanche 
prochain, si Dieu le veut.

- Oui, à dimanche…

Tout en s’engouffrant dans sa voiture, Thomas 
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ne put s’empêcher de sourire en repensant à cet 
air sérieux et solennel qu’avait pris l’homme de 
Dieu. Une fois arrivé sur l’autoroute, il appuya 
à fond sur l’accélérateur en espérant retrouver le 
confort de sa chambre le plus vite possible. 

Soudain, une voiture surgit de nulle part et le 
percuta de plein fouet. 

Il eut tout juste le temps d’entendre le bruit 
d’un grand fracas et puis plus rien, le trou noir. 
Après quelques secondes, ne voyant toujours 
rien autour de lui, il comprit qu’il venait 
d’avoir un accident. Cependant, comme il ne 
ressentait aucune douleur, si ce n’est qu’un léger 
étourdissement, il conclut donc que l’accident 
ne devait pas être très grave. 
Mais tout de même, cette obscurité persistante 
commençait à le mettre mal à l’aise…

- Enfin de la lumière, je vais enfin pouvoir 
y voir plus clair… Mais quelle lumière 
extraordinaire ! C’est toi Seigneur Jésus ?

- Qui es-tu ? Je ne te connais pas.

- Mais si, tu me connais certainement, je 
rentre tout juste de l’église. J’y étais encore 
il y a quelques minutes, et je te priais avec 
d’autres frères et sœurs !

- Non, je ne t’ai jamais connu.

La lumière passa son chemin tandis que l’obscurité 
totale reprenait place. Au même moment, une 
terrible odeur de fumée et de souffre commença 
à envahir les narines de Thomas.
 
Oh mon Dieu, mais qu’est-ce qui m’arrive ! 
hurla Thomas avec désespoir.

Tout à coup, un énorme tremblement de terre se 
fit sentir. 
Le sol se fissura et laissa entrevoir une sorte 
d’immense lac de lave en fusion à l’intérieur 

duquel se débattaient un tas de créatures 
hideuses et des êtres humains en grand 
nombre.

- Nooon, pitié ! Pas ça Seigneur ! Pardonne-
moi !
Mais le sol continuait irrémédiablement à se 
dérober sous ses pieds tandis qu’une chaleur 
insupportable commençait à lui brûler la peau.

- Pitié Seigneur, sauve-moi de cet endroit, 
dit Thomas en regardant la lumière 
s’éloigner.
Trop tard, la lumière avait disparu laissant le 
jeune homme seul, livré à lui-même !

- Thomas ! Réveille-toi ! Tu es en train de 
faire un mauvais rêve, dit Séverine en le 
secouant de toutes ses forces.

Thomas ouvrit les yeux, tout en tremblant de 
terreur.
- Calme-toi, lui dit sa fiancée, ce n’était 
qu’un cauchemar.

- Oui, mais un cauchemar qui risque de 
devenir réalité, répondit-il en prenant sa 
tête entre ses mains.

- Mais qu’est-ce que tu racontes ? reprit-
elle.

Le jeune homme bondit hors de son lit et commença 
à s’habiller en toute hâte.

- Tiens, prends ça et accompagne-moi à 
l’église, dit-il en lui tendant une Bible qu’il 
sortit d’un tiroir. 

Thomas emmena Séverine avec lui à l’assemblée en 
bénissant Dieu de l’avoir réveillé à temps.

-------
«Car il nous faut tous comparaître devant le 
tribunal de Christ....» 2 Corinthiens 5;10

 > UNE HISTOIRE  UN RENDEZ-VOUS INATTENDU
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NOUS NE SAVONS NI LE 
JOUR, NI L’HEURE !

Il fait froid ce dimanche matin, peu de  
personnes circulent dans les rues et dans 
les transports en commun...

Cathy vient de sortir 
de son bus, direction 

l’assemblée des saints.

IL FAUT CHOISIR...
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“Si tu ne veilles pas, je viendrai comme un voleur,  
et tu ne sauras pas à quelle heure je viendrai te surprendre.”

Apocalypse 3:3

Et toi, seras-tu prêt à son retour ?

Jésus-Christ annonce ceci à tout homme :
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Un jeune chrétien se rend coupable d’un délit. Arrivé 
devant le juge, il essaie tant bien que mal d’expliquer la situ-
ation : “Vous savez monsieur le juge, ce n’est pas de ma 
faute, le nouvel homme en moi désire faire le bien, mais c’est 
mon ancienne nature, le vieil homme en moi qui a commis 
cette faute.”
“Ah, bon ?” répond le juge, “je vois.” “Puisque c’est votre 
vieil homme qui a commis ce délit, je le condamne à 30 jours 
de prison. Et puisque votre nouvel homme a aussi été com-

plice, je le condamne lui aussi à 30 jours de prison.” 

Une jeune fille présente son fiancé à ses parents. 
Après le dîner, son père invite le jeune homme à bavar-
der avec lui dans son bureau.
- Alors, quels sont vos projets ? 
- Je suis étudiant en théologie.

 - Parfait, mais qu’avez-vous l’intention de faire pour 
offrir à ma fille un foyer accueillant ? 
- J’étudierai la Parole de Dieu et Dieu pourvoira à tous 
nos besoins. 
- Et comment élèverez-vous vos enfants.
- Dieu y pourvoira. 
Un peu plus tard, la mère de la jeune fille demande à 
son mari : 
- Alors, comment cela s’est-il passé ?
- Il n’a ni travail, ni argent, mais je crois bien qu’il me 
prend pour Dieu.

Une vieille dame était reconnue pour sa foi et son témoignage légendaire. 
Elle se tenait devant sa porte et criait :
-Béni soit le Seigneur ! 
Cela mettait en colère son voisin athée qui lui répondait : 
- Dieu n’existe pas, voyons !

Des temps difficiles arrivèrent et la vieille dame disait de plus belle 
- Béni soit le Seigneur ! Dieu, envoie-moi de la nourriture. J’ai besoin de 
manger !

Le lendemain matin, elle trouva un gros sac d’épicerie sur le pas de sa porte. 
-Béni soit le Seigneur ! s’écria-t-elle. 
Son voisin s’empressa de répondre :
 - Ha ! ha ! ha ! je vous avais dit que Dieu n’existait pas. Ce n’est pas le Sei-
gneur qui vous a donné ce sac, c’est moi. 
La vieille dame s’écria de plus belle :
-Béni soit le Seigneur ! Il ne m’a pas simplement envoyé de la nourriture. 

C’est le diable qui l’a payé. -Béni soit le Seigneur !

C’était un pasteur morose et un rabbin juif toujours content qui 
prenaient une marche ensemble. Le rabbin était en constante admira-
tion devant tout ce qu’il voyait autour de lui. Le pasteur, malheureuse-
ment, ne savait que se plaindre et grogner. 
Le rabbin s’écriait : “Quelle merveilleuse journée d’automne ! Quelle 
température merveilleuse ! Béni soit l’Éternel !” 
Le pasteur répliquait : “L’humidité me donne les rhumatismes et 
l’hiver s’en vient...!” Tous les deux passent devant un grand verger. 
“Regardez, dit le rabbin, ces superbes pommiers ! Et cette pomme ! 
Ces merveilleuses couleurs d’or et de rubis ! Béni soit l’Éternel !” 
Le pasteur marmonne : “Votre stupide pomme est à moitié verte.” 
Le rabbin croque dans sa pomme. “Quelle saveur exquise ! Goûtez-en 
une pasteur, et dites-moi si ça ne vous donne pas le goût de bénir 

l’Éternel!”
Le pasteur ramasse une pomme, croque dedans, et recrache la bou-
chée en s’étouffant. “Pouahh ! Ces pommes sont piquées des vers !” 
Soudain, un petit oiseau vole au-dessus du rabbin et lui laisse un... 
“petit cadeau” sur son chapeau. 
Le pasteur rit dans sa barbe et se dit : “Nous allons voir maintenant 
s’il a encore le goût de bénir l’Éternel !” 

Le rabbin regarde l’oiseau s’éloigner, retire son chapeau, contemple 
pendant une ou deux secondes la tache laissée sur son chapeau par le 
“cadeau”, puis s’exclame : “Béni soit l’Éternel ! Il n’a pas donné 
d’ailes aux éléphants !”

Un jeune prédicateur monte, tête haute, fier et imbu de lui-même, 
sur l’estrade. Il se lance alors dans sa prédication, se dégonfle de plus en 
plus et pour finir, livide, quitte l’estrade, tête basse et traînant les pieds. 
Un prédicateur plus ancien, assis dans la salle, lui attrape la chemise au 
passage et lui lance : «Si vous étiez monté comme vous êtes descendu, 
vous seriez descendu comme vous y êtes monté !»

Tourte au saumon et aux gambas - 6 personnes

Ingrédients :
2 pâtes feuilletées - 250 g chacune
2 filets de saumon - 300 g environ
400 g de gambas
2 poireaux
1 verre de vin blanc ou du fumet de poisson (se 
vend en poudre)
1 échalote, 1 gousse d’ail
4 cuillères à soupe de crème épaisse 
Beurre ou huile, sel, poivre

Préparation
(30 à 45 minutes) :
Faire revenir dans une grande poële, 
avec du beurre ou de l’huile, les poi-
reaux émincés, l’échalote hachée et 
l’ail pressé, ainsi que le saumon coupé 
en tranches fines, les gambas pelées et 
coupées en deux.
Quand c’est coloré, mouiller avec le 
vin blanc. Saler et poivrer.
Laisser mijoter 3 à 4 minutes.
Ajouter la crème épaisse.

Mettre la pâte feuilletée dans un mou-
le à tarte, beurré.
Verser le contenu de la poêle
Recouvrir avec la deuxième pâte 
feuilletée en fermant bien tout autour.
Découper un petit rond de pâte, au 
milieu pour faire une cheminée.
Préchauffer le four th 7, et faire cuire 
25 à 30 minutes. 
Servir avec de la mâche.
Bon appétit !
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LIBRE INSPIRATION

Vivre pour t’aimer est un vrai bonheur.                         

Emmène-moi tout près de ton cœur 

Rends-moi plus que jamais amoureux de toi.                 
Illumine ma vie par le soleil levant que tu es.                      
T’appartenir me remplit d’assurance.                         

Entre tes mains je suis plus que vainqueur.                     

MOTS CROISÉS 
à l’horizontale 
1- Nimrod y régna
2- L’autre nom de Jacob
3- Femme d’Elkana
4-  Accordés par le St Esprit
5- Fut Au sommet de la colline, il soutint Moïse
6- Fut le 1er meurtrier dans l’histoire de l’humanité
7- Signifie face de Dieu
8- Mère d’Ismaël
9- La Terre promise
10- Prophète de Dieu

à la verticale 
11- Fils d’Elkana
12- Beau-frère d’Isaac
13- Devin appelé pour maudire Israël
14- Signifie Dieu
15- Un des fils de Jacob

(les réponses dans le prochain numéro)

QUI SUIS-JE ?

Mon premier est une lettre de l’alphabet.   
Mon second n’est pas haut. 

Mon troisième est le verbe cuisiner en anglais.
Mon tout fut prophète de Juda.   

Mon premier se boit chaud.
Mon second n’est pas bas.

Mon troisième sert à coudre. 
Mon tout fut celui à qui Luc dédia 

son Évangile et les Actes des apôtres.                   

Mon premier est un mois de l’année.
Mon second permet de voir différents animaux.

Mon troisième  est un petit récipient.
Mon dernier est l’endroit sur lequel on pratique le judo.

Mon tout fut une région où Abraham a habité.

 

2) QUELS DISCIPLES FURENT PRÉSENTS SUR LA MONTA-
GNE DE LA TRANSFIGURATION ?

QUESTIONS POUR UN DOKIMOS 

1) A QUI JÉSUS-CHRIST CONFIA-T-IL
LES CLEFS DU ROYAUME DES CIEUX? 

1er
 m

ot
2èm

e  m
ot

3èm
e 
m

ot

□ OUI, Je désire souscrire à 
L’ABONNEMENT que vous me proposez !

20  € pour une année, soit 4 numéros (*). 

NOM : _________________________________
Prénom : _______________________________
N° /Rue : _______________________________

Code postal : ___________Ville : __________
Pays : ____________
E-mail  :  _______________________________
                          

Vous trouverez ci- joint mon règlement par :
□  chèque ci-joint à l’ordre de l’ANJC 
□  par mandat cash à l’ordre de l’ANJC 

Signature : ______________________ 

À RENVOYER COMPLÉTÉ À  : 
A N J C  P r o d u c t i o n s  

Service Abonnements, 
5 av de l’Orme à Martin 91080 Courcouronnes

(*) 6 € inclus pour les frais de port
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Publiez votre annonce ou faîtes paraitre votre publicité dans Les Dokimos              
Contactez nous au 0160791465 ou par mail : lesdokimos@reformechretienne.org

 TENDEZ LA MAIN AUX NECESSITEUX : www.pain-quotidien.com


